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Covid-19Destaque

6,529,447

COVID-19

Contagem Mundial

Bélgica
Fronteiras reabrem a 15 de Junho
A Bélgica vai reabrir a 15 deste mês as fronteiras com os países da União
Europeia (UE), com o Reino Unido e com os quatro do espaço Schengen
que não integram o bloco comunitário, anunciou a primeira-ministra bel-
ga. Sophie Wilmés indicou que os cafés, bares e restaurantes poderão rea-
brir a partir de 8 deste mês, mas sob estritas condições.

MORTES
385,297

RECUPERADOS
3,109,777+ 88,165 NOVOS CASOS

33,261
PORTUGAL

+ 366 NOVOS CASOS

MORTES
1,447 (+11)

RECUPERADOS  
20079 (+210)

CASOS SUSPEITOS
331,094 (+2,221)

Portugal
Concessionários de praia

preparados para abrir
Os concessionários de praia es-

tão preparados para abrir e cum-
prir as regras, mas consideram

que este é um “ano perdido” em
termos de negócio, até porque

as despesas com a assistência de
praia são elevadas.

“Isto é a nossa vida e estamos
preparados para abrir e é evi-

dente que com os distanciamen-
tos que são necessários, mas em
termos de negócio estamos com
menos capacidade”, disse o pre-
sidente da Federação Portugue-

sa dos Concessionários.

Casos Confirmados

16804
NORTE

3765
CENTRO

11828
LISBOA 

E VALE DO
TEJO

260
ALENTEJO

376
ALGARVE

90
MADEIRA

EUA 1,896,319 108,903 1,136,139 16,920
BRASIL 560,737 31,417 253,570 8,318
RÚSSIA 432,277 5,215 231,105 2,300
ESPANHA 287,406 27,128 N/D 617
REINO UNIDO 279,856 39,728 N/D 1,559

CASOS MORTES ACTIVOS CRÍTICOS

138
AÇORES

Aumenta o número
de novos casos no país    
O ÚLTIMO RELATÓRIO aponta para 366 novos infectados em Portugal. 
Um número superior ao que se tinha vindo a registar nos últimos dias.

NÚMEROS
| Rui Miguel Graça | 

Portugal registou um aumento
no número de casos novos nas
últimas 24 horas. Ontem, segun-
do o relatório da Direcção-Geral
de Saúde, surgiram 366 novos
infectados, sendo que 335 são na
zona de Lisboa e Vale do Tejo,
sendo que no Norte foram ape-
nas quinze. Desses, nove foram
no Minho. Algarve registou
mais quatro, Madeira retirou um
caso do relatório, no centro sugi-
ram oito novos infectados, nos
Açores apareceu um e no Alen-
tejo não aconteceu alguma alte-
ração.

Os novos casos de infectados
no Minho foram três em Braga,
dois em Barcelos, um em Viana
do Castelo, dois em Fafe e um
em Vizela.

Foram mais 210 pessoas dadas
como recuperadas, tendo ultra-
passado a fasquia dos vinte mil
portugueses.

Óbitos aconteceram mais onze
em Portugal, sendo que o núme-
ro de casos internados é de 428
pessoas, enquanto que em Uni-
dade de Cuidados Intensivos es-
tão agora 56.

§relatório

Caracterização demográfica dos casos confirmados
Evolução diária nos concelhos minhotos
Concelhos Segunda Terça Quarta-feira
Braga
Guimarães
Famalicão
Barcelos
Vila Verde
Viana do Castelo
Vizela
Fafe
Monção
Amares
Arcos de Valdevez
Melgaço
Póvoa de Lanhoso
Esposende
Vieira do Minho
Ponte de Lima
Celorico de Basto
Caminha
Cabeceiras de Basto
Valença
Terras de Bouro
Paredes de Coura
Vila Nova de Cerveira
Ponte da Barca

Total

1225
716 (+2)

400
301
233
186

140 (+1)
122 (+1)

116
78
73
63
61
47

42 (-2)
29
23
19
18
12
10
7
9
6

3937 (+2)

1225
720 (+4)

400
302 (+1)

233
186

146 (+6)
122 (+2)

116
78
73
63
61
47

44 (+2)
30 (+1)

23
19
18
12
10
7
9
6

3953 (+16)

1228 (+3)
720
400

304 (+2)
233

187 (+1)
147 (+1)
124 (+2)

116
78
73
63
61
47
44
30
23
19
18
12
10
7
9
6

3962 (+9)
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EIXO ATLÂNTICO
| Marlene Cerqueira | 

Ricardo Rio, na qualidade de

presidente do Eixo Atlântico,

apelou ao Governo para que

isente de portagens as SCUT

fronteiriças, pelo menos tempo-

rariamente, como medida de

apoio à recuperação dos turistas

vindos de Espanha. 

No pedido, feito através de

uma carta dirigida ao ministro

das Infraestruturas, Pedro Nuno

Santos, Ricardo Rio argumenta

que “sobretudo na região Nor-

te”, os espanhóis representam “o

principal mercado turístico com

um volume significativo econó-

mico para as nossas cidades”.

Em causa estão, sobretudo, as

portagens na A28, que liga o Mi-

nho ao Porto, na A27, que faz a

ligação a Vila Nova de Gaia e,

no interior, sobretudo a A24.

Na Galiza, a situação é diferen-

te, uma vez que existem duas

‘autovias’, mas apenas uma de-

las é paga.

Na carta a Pedro Nuno Santos,

aproveita ainda para solicitar

uma reunião com o ministro, pa-

ra “abordar questões relaciona-

das com infra-estruturas”, ques-

tões essas que já tinham sido

abordadas com o antecessor des-

te ministro, Pedro Marques, e

que também são já conhecidas

de António Costa, primeiro-mi-

nistro.

“Tratam-se de infra-estruturas

para o desenvolvimento que nes-

te momento são mais necessá-

rias do que nunca, tanto aquelas

que dependem exclusivamente

do Governo de Portugal como

aquelas que devem ser articula-

das com Espanha ou que já esta-

vam em processo de discussão e

sobre as quais neste momento

não temos informação sobre a

situação em que se encontram”,

escreve Ricardo Rio na missiva.

Eixo Atlântico pede isenção nas portagens
fronteiriças para ajudar o turismo
EIXO ATLÂNTICO pede ao Governo português a isenção de portagens nas antigas SCUT fronteiriças, “pelo menos temporaria-
mente”, para apoiar a “recuperação de turistas”. Pedido foi feito através de carta, por Ricardo Rio.

DR

Eixo Atlântico considera que isenção nas portagens das ex-SCUT vai contribuir para a retoma do turismo
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EIXO ATLÂNTICO
| Marlene Cerqueira | 

O Eixo Atlântico defende a par-

ticipação dos municípios na atri-

buição e programação dos fun-

dos comunitários destinados à

recuperação económica pós-

pandemia Covid-19. 

A reivindicação é feita através

de carta dirigida a António Cos-

ta, primeiro-ministro, assinada

por Ricardo Rio, na qualidade de

presidente do Eixo Atlântico, e

Lara Méndez, a alcaldesa de Lu-

go que é vice-presidente da as-

sociação transfronteiriça.

O Eixo Atlântico mostra-se

“preocupado” com o facto de os

fundos para a recuperação eco-

nómica serem “maioritariamente

destinados a subsidiar, em detri-

mento do investimento produti-

vo que gera actividade económi-

ca”. Nesse âmbito, esta asso-

ciação transfronteiriça defende

que é “extremamente importan-

te” que uma parte maioritária

destes fundos seja destinada “a

trabalhadores independentes e

pequenos empresários ou coope-

rativas, em suma empreendedo-

res, que têm um peso muito im-

portante na economia das nossas

cidades”.

Assim sendo, o Eixo Atlântico

considera que os municípios são

“a entidade que melhor conhe-

ce” o tecido empresarial local e

quais os sectores que verdadei-

ramente necessitam de apoio pa-

ra retomar a actividade econó-

mica.“Preocupa-nos especial-

mente os territórios de fronteira

e no nosso caso a Eurorregião

Galiza - Norte de Portugal com

uma extraordinária permeabili-

dade social e uma grande inter-

relação económica”, referem os

autarcas do Eixo Atlântico, ex-

plicando que são esse os moti-

vos pelos quais consideram “ne-

cessária a coordenação dos

Governos de Portugal e de Espa-

nha, juntamente com a Comuni-

dade Autónoma da Galiza e o

Eixo Atlântico” recordando que

esta asso- ciação agrega 34 dos

maiores municípios de ambos os

lados da fronteira.

Pacote de apoio à recuperação económica pós-pandemia

Câmaras devem participar na gestão de fundos da UE

DR

Ricardo Rio, presidente do Eixo Atlântico

lll
Decisão de apelar ao
Governo português para
isentar as referidas
portagens foi decidida em
reunião da Comissão
Executiva do Eixo Atlântico,
que decorreu por
videoconferência.



correiodominho.pt 1 de Setembro 2016 ?????????? 134 Braga 4 de Junho 2020 correiodominho.pt

Merelim e Frossos
Piscinas não abrem 
Dando seguimento ao conjunto
de medidas que visam aumentar
a segurança da população e com
o objectivo de dar continuidade à
contenção da Covid-19, as pisci-
nas de Merelim (S. Pedro) vão fi-
car encerradas durante toda épo-
ca balnear. Em comunicado, a
Junta de Freguesia explica que se
trata de “uma medida difícil”,
mas necessária “atendendo ao
risco de contágio ainda presente
no quotidiano da população”. 

Planetário
Casa da Ciência retoma
actividade presencial
O Planetário - Casa da Ciência de
Braga regressou à actividade
presencial com os condicionalis-
mos impostos pela actual crise
sanitária. O equipamento adap-
tou as actividades científicas, a
sua duração e lotação para que o
público possa fazer a visita de
forma segura. A marcação prévia
é obrigatória e está sujeita à dis-
ponibilidade de datas divulgadas
e lugares disponíveis.

Desafio
Capital do Cavaquinho
reinventa-se online
O evento Braga Capital do Cava-
quinho, que tem decorrido nas
Festas do S. João, não se vai rea-
lizar, mas a organização “desafia
todos os tocadores de cavaqui-
nho de Braga, do país e do mun-
do” a participarem num evento
online. Este desafio consiste em
cada um se gravar a si próprio,
com imagem, a tocar ‘Laurindi-
nha, laranja, laranja’, em inter-
pretação livre. A organização vai
realizar um vídeo com essas ima-
gens e vai divulgá-lo a 20 de Ju-
nho, no seu facebook.

§breves

Amanhã
Dia do Ambiente
celebra-se no
Monte do Picoto
O Município de Braga assina-
la amanhã o Dia Mundial do
Ambiente, com diferentes ac-
tividades no Monte do Picoto.
Esta acção é dirigida às famí-
lias e realiza-se entre as 10 e
as 20 horas, sendo o ponto de
encontro junto ao miradouro.
As famílias interessadas têm
de realizar a inscrição em am-
biente@cm-braga.pt até ao fi-
nal do dia de hoje. As activida-
des estão sujeitas a um limite
de 50 participantes.

“As actividades têm como
propósito alertar as famílias
para a protecção do meio am-
biente, para a valorização da
natureza e para a adopção de
comportamentos mais respon-
sáveis ambientalmente. Pode-
rão participar num peddy-pa-
per ambiental, num jogo da
glória, jogo de separação dos
resíduos ou em pinturas rela-
cionadas com o ambiente”,
explica a autarquia. As famí-
lias pode fazer piquenique no
espaço de merendas do Picoto
Park e usufruir de um descon-
to de 20% nas actividades do
parque entre as 16 e as 20 ho-
ras, mediante inscrição.

DR

Monte do Picoto
UMINHO
| Marlene Cerqueira | 

É já amanhã, pelas 19.30 horas,
que os estudantes de Design e
Marketing de Moda da Universi-
dade do Minho vão apresentar as
suas colecções de final de curso.
É através do canal ‘UModa’ do
YouTube, que os jovens criado-
res vão mostrar cinco colecções
inéditas com peças de vestuário,
bijuteria, carteiras e chapéus.

Esta 5.ª edição do UModa, o
desfile de moda promovido pe-
los estudantes da UMinho, tem
como tema ‘Soffocation’. Em
comunicado, a UMinho explica
que o tema “foca a poluição
existente no mundo, evocando a
sensação de asfixia e de clima
pesado e sombrio”. 

Os estudantes trazem trabalhos
com os subtemas ‘Êxodo’, alu-
dindo à saída apocalíptica do
planeta à procura de oxigénio;
‘Chernobyl’, um protesto sobre
os efeitos da radiação e da muta-
ção; ‘Poison fog’, sobre os ex-
cessos das cidades a desabar nos
seus habitantes; ‘Exitium’, que
mostra como as aves vivem a
poluição; e ‘Cheio/vazio’, ex-
plorando a forma e o comporta-
mento das coisas perante a au-
sência do ar.

“Como os alunos de licenciatu-
ra não puderam prototipar as
roupas das suas colecções, por
faltarem matérias-primas e for-
necedores durante o confina-
mento, estas vão ser agora apre-

sentadas a partir das suas ilustra-
ções e dos esboços desenvolvi-
dos, aliando animações em ví-
deo e uma abordagem centrada
nos conceitos”, explica.

A iniciativa envolve a licencia-
tura, os mestrados e o doutora-
mento desta área da Escola de
Engenharia da UMinho e tem a

coordenação das professoras
Joana Cunha e Inês Amaral. 

“É uma satisfação perceber a
capacidade de adequação e de
agilidade dos alunos”, salien-
tam, convidando o público a co-
nhecerem o projecto no site ofi-
cial e nas redes sociais YouTube,
Facebook, Instagram e Tik Tok.

Margarida Marujo, presidente
da Associação de Estudantes e
Design de Moda da UMinho, ci-
tada no comunicado, concorda
que este evento “é um desafio
importante” para mostrar os co-
nhecimentos adquiridos e prepa-
rar o futuro profissional. 

Já a estudante de mestrado Re-
nata Kapitanski, salienta que as
dificuldades na preparação do
UModa obrigaram a “puxar
mais pela criatividade” e “a uma
releitura, por vezes poética” dos
conceitos. 

UModa divulga criações
através das redes sociais
DEVIDO à pandemia, o 5.º UModa realiza-se amanhã em versão online.
Estudantes de Design e Marketing de Moda divulgam colecções no YouTube.

DR

Evento também foi um desafio para os alunos de Moda

lll
Alunos de licenciatura não
conseguiram prototipar as
roupas das suas colecções,
por falta de matérias-
-primas e fornecedores
durante o confinamento,
pelo que estas vão ser agora
apresentadas a partir das
suas ilustrações e dos
esboços desenvolvidos.

Publicidade
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CULTURA
| Patrícia Sousa | 

A partir do dia 3 de Julho come-
ça a 29.ª edição da Feira do Li-
vro de Braga com uma progra-
mação cultural em streaming e
adoptada uma plataforma para a
venda dos livros on-line para to-
das as entidades presentes. “Se-
ria muito difícil garantir as re-
gras relativas à concentração de
expositores e visitantes nas ruas,
bem como o necessário distan-
ciamento físico e a higienização
regular dos espaços expositores
e dos livros consultados”, justi-
ficou a vereadora da Cultura da
Câmara Municipal de Braga, Lí-
dia Dias.

Para minimizar o risco de pro-
pagação da pandemia de Covid-
19, a edição de 2020 da Feira do
Livro de Braga irá realizar-se
“integralmente em ambiente di-
gital” durante todo o mês de Ju-
lho.

O objectivo desta transforma-
ção, esclareceu a vereadora,
“passa por continuar a promover
a literatura e a actividade econó-
mica do sector livreiro bracaren-
se, que tem sido particularmente
afectado pela situação que se vi-

ve”.
Passatempos, com a oferta de

centenas de livros e conversas
com autores nacionais e estran-
geiros, entre os quais se desta-
cam Richard Zimler, Isabel Stil-
well, Afonso Reis Cabral, os
espanhóis Ildefonso Falcones e
Manuel Vilas ou a brasileira
Adriana Lisboa são algumas das
novidades desta edição ‘espe-
cial’ da Feira do Livro de Braga.

“Serão desenvolvidas várias
acções de promoção das livra-
rias, alfarrabistas e editores de
Braga a fim de recuperarem ra-
pidamente destes meses muito
difíceis”, adiantou ainda a verea-
dora.

Entretanto, a venda on-line es-
tará disponível para todos os li-
vreiros, alfarrabistas e editoras
participantes, sendo “efectuada
através de alojamento na plata-
forma DOTT, uma rede com
mais de 900 lojas, dois milhões
de produtos e cerca de um mi-
lhão de acessos mensais, garan-
tindo um nível de exposição for-
te e nacional à 29.ª Feira do
Livro de Braga”, sublinha tam-
bém o comunicado enviado pelo
município, referindo que “esta
plataforma estará disponível até
final de Agosto”.

Ainda sobre a plataforma, o
administrador-executivo da In-
vestBraga, Carlso Silva, esclare-
ce: “recorrerá a uma tecnologia
street view, onde o visitante é
convidado a viajar pelas ruas da
cidade de Braga e seleccionar o
stand que pretende visitar, nos
espaços onde normalmente de-
corre a feira. Ao fazê-lo é envia-
do para a loja virtual da platafor-
ma onde pode escolher e com-
prar os artigos que pretende,
sendo estes entregues em casa”.

O certame conta ainda com a
participação do mecenas dst
group - building culture, que
apoiará mais esta edição.

Feira do Livro realiza-se
em ambiente digital
A PARTIR DE 3 DE JULHO realiza-se a 29.ª edição da Feira do Livro de
Braga. Programação cultura estará disponível em streaming.

DR

Feira do Livro de Braga começa a 3 de Julho e prolonga-se por todo o mês

lll
“Seria muito difícil 
garantir as regras relativas à
concentração de expositores
e visitantes nas ruas, 
bem como o necessário
distanciamento físico 
e a higienização regular dos
espaços expositores e dos
livros consultados.”

Lídia Dias
Vereadora da Cultura CM Braga

Celebrar Dia Mundial da Criança
Associação Cidade Curiosa promoveu
actividade on-line durante 11 horas

A Ludoteca da Estufa celebrou o Dia Mundial da Criança com uma iniciati-
va on-line, que consistiu numa emissão em Live Stream de 11 horas se-
guidas, das 9 às 20 horas, na página de Facebook da Ludoteca da Estufa e
no canal Twitch da Associação Cidade Curiosa.
Durante essas 11 horas foram realizadas varias actividades, desde pintu-
ras, jogos, desafios, construção de jogos até aos sorteios. “Tudo isto foi
elaborado, sempre na companhia das crianças e famílias desde as suas
casas, e é de referir que, e pese embora todos os receios inerentes a uma
iniciativa, para nós inédita, o balanço foi extremamente positivo”, subli-
nhou Alberto Pereira da Associação Cidade Curiosa. 
A iniciativa resultou em mais de 1700 comentários, divididos entre o en-
vio de desenhos, pinturas, respostas aos passatempos, indicações para os
jogos e outros. 
Entretanto, foram mais de 2500 visualizações durante a emissão ao vivo;
tendo havido “a oportunidade de agregar participantes de vários pontos
do país e até mesmo de portugueses que enviavam as felicitações de di-
ferentes pontos do globo”, referiu.
Alberto Pereira informou ainda que a Ludoteca da Estufa reabre portas
amanhã, a partir das 10 horas, sendo que funcionará por marcação pré-
via, para assim se conseguir gerir da melhor forma a lotação possível do
espaço, seguindo as normas recomendadas pela Direcção Geral de Saúde.

§jogos de tabuleiro
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DR

Dia Mundial da Criança contou com acção on-line durante 11 horas

Escolas de Formação

BOM JESUS
VAMOS INICIAR A FORMAÇÃO DE:

253 686 310/253 216 446 
927 450 221/967 570 067

l Segurança na Condução de Empilhadores

l Mercadorias Perigosas - ADR

l TVDE

secretaria.bomjesus@hotmail.com
secretaria.bomjesuslomar@hotmail.com

Inscrições até 12 de Junho

Inscrições até 3 de Junho

Inscrições até 3 de Junho



Casos do dia

BRAGA
| Redacção/Lusa | 

Um julgamento de tráfico de
droga com 16 arguidos que on-
tem começou em Braga vai de-
correr num pavilhão desportivo,
para garantir o distanciamento
social, e será à porta fechada,
por questões de segurança.

Segundo um despacho assina-
do pela juiz presidente do colec-
tivo que vai julgar o caso, a deci-
são da exclusão de publicidade
tem por base uma recomendação
da PSP, “após a análise cuidada
das condições de segurança do
local”.

O despacho refere que a PSP
regista actualmente uma “escas-
sez de efectivos” para destacar
para o julgamento, quer por cau-
sa de férias de alguns agentes,
quer por causa da retoma da
competição futebolística, “que
irá exigir o destacamento quase
diário de inúmeros efectivos pa-
ra o acompanhamento e segu-
rança dos jogos, com vista a evi-
tar eventuais aglomerados de
adeptos”.

Por isso, o tribunal decidiu ex-
cluir a publicidade do julgamen-
to, “enquanto se mantiverem es-
tas condições, porquanto a
publicidade colocaria em causa
a segurança dos trabalhos e o de-
curso normal destes, uma vez
que não seria possível assegurar
o destacamento necessário de
efectivos”.

O julgamento decorre no pavi-
lhão municipal de Maximinos,
sendo obrigatório o uso de más-
cara. Há gel desinfectante à en-
trada do pavilhão e no local da
audiência, e as mesas dos advo-
gados e as cadeiras dos arguidos

estão colocadas de forma a ga-
rantir o distanciamento reco-
mendado pelas autoridades de
saúde. Para a imprensa e para o
público, estavam reservadas as
bancadas do pavilhão.

Dos 16 arguidos no processo
que ontem começou a ser julga-
do, sete estão em prisão preven-
tiva desde finais de Maio de
2019.

Estão acusados de, isolada e/ou
conjuntamente, se dedicarem à
aquisição e venda de canábis,
heroína, cocaína e MDMA, me-
diante contrapartida monetária
ou outra, para consumo directo
ou revenda.

O tráfico ocorreria a partir das
habitações dos arguidos e em di-
versos locais dos concelhos de
Amares, Braga, Vila Verde, Pó-
voa de Lanhoso, Terras do Bou-
ro, Vila do Conde, Póvoa de Var-
zim, Vila Nova de Famalicão e
Porto.

A esmagadora maioria tinha re-
sidência em Amares e Braga, ha-
vendo também um de Oeiras,
outro de Vila do Conde e outro
do Porto. 

Julgamento de tráfico 
de droga em pavilhão
À PORTA FECHADA e no pavilhão municipal de Maximinos começou ontem
o julgamento de tráfico de droga, que envolve 16 arguidos.

lll
Todos os arguidos
respondem por tráfico de
substâncias estupefacientes,
havendo um que está
também acusado de um
crime de detenção de arma
proibida e outro de três
crimes de condução sem
habilitação legal.
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Investigação a crime de furto de metais não preciosos
Dois homens detidos 
por posse ilegal de armas

O Comando Territorial de Viana do Castelo, através do Posto Territorial de
Arcos de Valdevez, deteve dois homens, de 27 e 58 anos, pelo crime de
posse ilegal de armas, no concelho de Arcos de Valdevez.
No âmbito de uma investigação pelo crime de furto de metais não precio-
sos, que decorre há um mês, foi dado cumprimento a quatro mandados,
dois domiciliários e dois em veículos.
A acção decorreu a apreensão de duas espingardas de pressão de ar, uma
espingarda de caça; uma arma branca; 13 munições de diversos calibres;
sete cabos de aço utilizados em processo de caça ilegal e pequenas quan-
tidades de produto estupefaciente.
Quando se efectuavam as buscas às residências dos suspeitos, um outro
homem, de 29 anos, também referenciado na investigação pelo crime de
furto de metais não preciosos, compareceu no local a conduzir um veícu-
lo não estando habilitado para o efeito, tendo sido imediatamente detido
por esse motivo.
Os detidos foram constituídos arguidos e os factos remetidos para o Tri-
bunal Judicial de Arcos de Valdevez.
A acção contou com o reforço de militares do Destacamento de Interven-
ção (DI) de Viana do Castelo.

§Arcos de Valdevez
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Material que foi apreendido durante a investigação

PONTE DA BARCA
| Redacção | 

O Comando Territorial de Viana
do Castelo, através do Núcleo de
Investigação Criminal (NIC) de
Arcos de Valdevez, recuperou
diverso material furtado de uma
habitação no concelho de Ponte
da Barca.

No âmbito de uma investiga-
ção policial que decorria há duas
semanas por furto em residência,
os militares apuraram que os
suspeitos, de 30 e 33 anos, intro-
duziram-se numa habitação atra-
vés de arrombamento e furtaram
vários bens. Foi possível apreen-
der e recuperar dois velocípedes

com motor; uma máquina agrí-
cola e ma televisão.

Os dois suspeitos, com antece-
dentes criminais relacionados

com furtos, foram constituídos
arguidos e os factos remetidos
para o Tribunal Judicial de Ponte
da Barca.

Dois homens foram constituídos arguidos

Recuperado material furtado em residência

DR

Material apreendido pelos militares da GNR



VILA VERDE
| Redacção | 

“A agilização dos serviços de
saúde, numa lógica de grande
proximidade com as pessoas e
de prestação de uma assistência
célere e eficiente, em condições
de total segurança, é um deside-
rato fundamental para se conse-
guir alavancar a qualidade de vi-
da dos vilaverdenses e para
elevar os níveis de bem-estar”,
defendeu António Vilela, presi-
dente da Câmara Municipal de
Vila Verde, numa visita oficial
ao Centro de Saúde de Vila Ver-
de, durante a qual procedeu à en-
trega de Equipamento de Protec-
ção Individual e de telemóveis e

cartões destinados a agilizar o
atendimento dos utentes de to-
dos os centros de saúde de Vila

Verde. 
A visita do autarca, acompa-

nhado pelo vereador Patrício

Araújo, incluiu a passagem pelo
Consultório Dentista, cujo equi-
pamento foi doado na íntegra
pelo Município de Vila Verde,
com o objectivo de garantir à
população o acesso à saúde oral.

O edil diz que este apoio é “es-
tratégico” e se enquadra na
aposta em políticas activas de
saúde ajustadas às necessidades
e anseios da população local”. 

Edil entrega equipamentos de
protecção no Centro de Saúde
ANTÓNIO VILELA, autarca de Vila Verde, esteve de visita ao Centro de Saúde
de Vila Verde, onde entregou equipamentos de protecção individual.

DR

Presidente da Câmara de Vila Verde esteve de visita ao Centro de Saúde
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Os Espaços de Cidadão e
as Lojas do Munícipe de
Vila Verde e Barbudo,
Vila de Prado, Portela do
Vade e Ribeira do Neiva,
já se encontram abertos
ao público, excepto em
Valbom S. Pedro, Passô e
Valbom S. Martinho. 
O atendimento é feito
por agendamento
telefónico.

+ AberturaObras já iniciaram
Câmara de Barcelos
requalifica 
Campo de São José
O Campo S. José (Largo Camilo
Castelo Branco) já começou a ser
requalificado pelo Município de
Barcelos. O investimento ascende
a 1.059.999,20 euros e é com-
participadao em 425.000,00€
pelo Fundo Europeu de Desen-
volvimento Regional, no âmbito
do Plano Estratégico de Desen-
volvimento Urbano.
Refira-se que este projecto de re-
qualificação do Campo de São Jo-
sé tem como principal orientação
as necessidades de fluidez dos
tráfegos pedonal e automóvel e a
liberdade de poder circular sem
obstáculos, sem conflitos e en-
contrando formas de lidar com o
cruzamento destes fluxos com a
maior segurança, para que todos
participem de forma segura e em
harmonia no dia-a-dia nesta im-
portante artéria da cidade barce-
lense.

§Barcelos

Publicidade

 

O sabor
da melhor tradi o

 
 

 
 

 

253 250 400

Fa a j
a sua

EncomendaATRAVES DO
 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

Fa

53 2255225
VAAVTRAAT
moomEnc

a s

 

 
 

 
 

 

0050 4

a ja

OVES D
amendda

asuua

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

00



8 Minho 4 de Junho 2020 correiodominho.pt

PÓVOA DE LANHOSO
| Redacção | 

A tradicional feira semanal da
Póvoa de Lanhoso volta a reali-
zar-se na próxima quinta-feira,
dia 11. A Câmara Municipal po-
voense, liderada por Avelino Sil-
va, prepara a reabertura do certa-
me com todos os sectores. 

Recorde-se que a Câmara Mu-
nicipal da Póvoa de Lanhoso
reabriu a feira semanal a 21 de
Maio, tendo esta sido uma rea-
bertura gradual que começou pe-
los sectores de produtos alimen-
tares.

A obrigatoriedade do uso de
máscara, para vendedores e
público, durante a permanência
no recinto da feira; a obrigato-
riedade de higienizar as mãos à
entrada e saída do recinto; o
cumprimento por vendedores e
público de um distanciamento
mínimo de um metro e meio,
sendo aconselhável que seja

sempre superior a dois metros; o
acesso aos locais de venda feito
obrigatoriamente por uma única
pessoa em cada ponto, devendo
as restantes aguardar a sua vez,

cumprindo o distanciamento são
algumas das regras a cumprir
dentro do recinto da feira sema-
nal.

Na sequência desta reabertura,

e apenas para os sectores ali-
mentares, a autarquia povoense
decidiu isentar de taxas os pro-
dutores directos, no período de
maio a Dezembro de 2020, bem
como reduzir em 50 por cento as
taxas para os restantes espaços
de venda, de Junho a Dezembro
de 2020.

Quanto aos feirantes dos res-
tantes sectores, a Câmara Muni-
cipal da Póvoa de Lanhoso tam-
bém já aprovou a redução de 50
por cento das taxas inerentes à
ocupação dos espaços de venda
dos sectores de actividade de ca-
raćter geral (com excepção do
sector alimentar), com lugar na
feira semanal da Póvoa de La-
nhoso, aquando da reabertura da
feira, no âmbito do plano de des-
confinamento, uma redução que
vigora até ao fim do presente
ano. 

Para quem paga as taxas anual-
mente, serão devolvidos os valo-
res respectivos desta redução.

Feira Semanal da Póvoa de Lanhoso
reabre com todos os sectores dia 11
O MUNICÍPIO da Póvoa de Lanhoso, liderado por Avelino Silva, está a preparar a reabertura da feira
semanal local já com todos os sectores no próximo dia 11. Mas há regras sanitárias a cumprir. 

DR

Avelino Silva, autarca da Póvoa de Lanhoso, promete feira em grande

Publicidade

Mau tempo
Devastação agrícola
leva autarca a pedir
apoio ao Estado
A devastação das produções agrí-
colas çevou o presidente da Câ-
mara Municipal da Póvoa de La-
nhoso, Avelino Silva, a escrever à
Ministra da Agricultura a solicitar
o apoio do Estado para os agri-
cultores povoenses, afectados
pelo mau tempo registado no
passado dia 29 de Maio.
No mesmo sentido, estando em
curso um levantamento dos es-
tragos, a Câmara Municipal da
Póvoa de Lanhoso já transmitiu
ao Ministério da Agricultura, tu-
telado por Maria do Céu Rodri-
gues, as preocupações da Autar-
quia e destes produtores do
concelho.
Recorde-se que a região povoen-
se foi fustigada por ventos fortes,
chuva e granizo naquela data,
que provocaram danos substan-
ciais nas explorações agrícolas do
concelho da Póvoa de Lanhoso,
com especial incidência na vinha
e na fruticultura.
Diversos agricultores que viram
as suas produções devastadas e
completamente perdidas já estão
identificados. O levantamento
dos estragos ainda está a ser rea-
lizado.

§P. Lanhoso

AMARES
| Redacção | 

Em Amares está de volta o Mer-
cado de Produtos Locais ‘Sabo-
res da Nossa Terra’. O certame
realiza-se já próximo sábado, dia
6, ao Largo Dom Gualdim Pais.

A iniciativa que tem na sua gé-
nese o intuito de aproximar os
produtores locais e consumido-
res, estimulando a promoção,
valorização e comercialização
daquilo que é nosso, decorre a
partir das 9 horas e traz do cam-
po até à praça os produtos mais
saborosos e frescos da terra.

Frutas, hortaliças, mel, compo-
tas, azeite e broa são apenas al-
guns dos produtos que o consu-
midor vai poder adquirir directa-
mente aos produtores locais e a

preços convidativos.
Sob o mote ‘Sabores da nossa

terra’, esta iniciativa é organiza-
da pela Câmara Municipal de
Amares em articulação com a
Amar Citrus e Junta de Fregue-
sia de Amares e Figueiredo.

A reabertura do Mercado de
Produtos Locais decorre com to-
das as regras de segurança e hi-
giene recomendadas pelas auto-
ridades de saúde no sentido de
não descurar o combate e pre-
venção da Covid-19.

Certame realiza-se a partir das 9 horas do próximo dia 6

Mercado ‘Sabores da Nossa Terra’
regressa no sábado a Amares

DR

Os melhores produtos agrícolas do concelho amarense são comercializados no certame

A entregar 
as encomendas 
num máximo 
de 60 minutos  

R. José António Cruz 79,
4715-343 Braga
Tlf-253 021 764

www.pecadoreal.com 
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GUIMARÃES
| Redacção | 

As empresas vimaranenses estão
no caminho da transformação
digital. O Município de Guima-
rães e a Tecminho, uma das mais
antigas estruturas universitárias
de transferência de conhecimen-
to em Portugal, lançam iniciati-
vas que visam monitorizar pro-
jectos e iniciativas implementa-
das ou a implementar nas áreas
da indústria 4.0, robotização, In-

ternet das coisas e sensorização.
O objectivo desta iniciativa

passa por mapear a maturidade
da transformação digital do teci-
do económico Guimarães Mar-
ca.

O grupo de trabalho é uma
equipa multidisciplinar, com va-
lências nas áreas do desenvolvi-
mento económico, inovação, in-
dustrialização, sistemas de
produção e logística, irá promo-
ver visitas às empresas com o
objectivo de desenhar a radio-

grafia digital, criando assim um
contexto de inovação, com espe-
cificidades das necessidades das
empresas Guimarães Marca.

A TecMinho enquanto interfa-
ce da Universidade do Minho,
tem como missão a valorização
e a transferência de conhecimen-
to para o tecido empresarial e
demais actores económicos e so-
ciais, contribuindo para a inova-
ção, o empreendedorismo e o
desenvolvimento das competên-
cias de organizações e pessoas.

Empresas vimaranenses no caminho do digital
A TRANSFORMAÇÃO digital é uma prioridade para as empresas nos dias de hoje. É precisamente com esse objectivo que o
Município de Guimarães e a TecMinho estão de ‘mãos dadas’ num projecto que vai apoiar as organizações nessa tradição digital.

DR

Empresas vimaranenses vão ser apoiadas por um grupo de trabalho rumo ao digital

Publicidade

Desde o início do mês
Barco turístico está de volta 
às águas da Barragem da Caniçada

O Barco Turístico de Vieira do Minho já está de volta às águas da Albufeira
de Caniçada. Seguindo as orientações da Direcção Geral de Saúde, a em-
barcação terá, neste período a lotação máxima de 27 pessoas. 
Os passeios, cuja viagem é de 95 euros por grupo, terão uma duração de
uma hora e deverão ser agendados com alguma antecedência. refira-se
que, entre cada passeio serão reservados 30 minutos para que os grupos
não se cruzem no cais e para que sejam efectuadas a desinfecção e a lim-
peza das instalações.
A embarcação contará, para além das medidas de segurança normais,
com nova sinalética, e disponibilizará um dispensador de uma solução
desinfetante à sua entrada. 
As regras sanitárias são para obrigatórias, nomeadamente o uso de más-
cara, bem como o distanciamento que deve existir entre os passageiros.
Os interessados em realizar este passeio podem collher mais informações
e ou efectuar reservas junto do Posto de Turismo de Vieira do Minho.

§Vieira do Minho

DR

Embarcação turística proporciona passeio em segurança
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Famalicão

FAMALICÃO
| Redacção | 

É mais um passo que Famalicão
dá rumo à desburocratização e a
uma maior proximidade aos ci-
dadãos através do digital. O Mu-
nicípio acabou de implementar a
plataforma ‘E-paper’ com o ob-
jectivo de desmaterializar os
processos urbanísticos. 

A circulação dos processos em
papel, no departamento de ges-
tão urbanística da Câmara Muni-
cipal de Vila Nova de Famali-
cão, tem os dias contados. A
autarquia implementou, desde a
passada segunda-feira uma nova
plataforma, designada por ‘E-
Paper’, que permite a tramitação

de todo o tipo de processos pela
via digital e a partir de agora já é
possível apresentar em formato
digital requerimentos ou comu-
nicações de operações de lotea-
mento, legalizações ou realiza-
ções de operações urbanísticas,
apresentação dos levantamentos
topográficos e plantas de im-
plantação georreferenciados,
etc.

“Trata-se de mais um impor-
tante passo no processo de mo-
dernização autárquica, com o
objectivo de simplificar a vida a
todos, tornando os serviços mu-
nicipais mais eficientes e mais
céleres”, sublinha o presidente
da Câmara Municipal de Fama-
licão, Paulo Cunha.

“A plataforma digital ‘E-Pa-
per’ é uma solução informática
que permite a recepção e trami-
tação digital dos processos refe-
rentes às operações urbanísticas,
apresentando mais-valias no
sentido da simplificação, siste-
matização e transparência dos
mesmos”, destaca o edil.

A plataforma, que será gerida
pelos serviços irá facilitar o tra-
balho dos cidadãos, libertando-
os das constantes deslocações ao
departamento de urbanismo e irá
melhorar a eficiência e rapidez
dos serviços municipais, tornan-
do os procedimentos menos bu-
rocráticos e mais transparentes,
a análise mais rigorosa e segura
dos documentos. 

Famalicão com nova plataforma digital
que agiliza processos e apoia cidadãos
MUNICÍPIO implementa plataforma ‘E-Paper’, desburocratizando os processos urbanísticos e facilitando a recepção e tramitação
dos processos. O autarca Paulo Cunha diz que este “é mais um importante passo para a modernização autárquica”.

DR

Famalicão implementa plataforma digital ‘E-Paper’ para agilizar processos urbanísticos
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AECT RIO MINHO
| Patrícia Sousa | 

Autarcas portugueses e galegos
juntaram-se ontem, na Ponte da
Amizade, que liga Vila Nova de
Cerveira a Tomiño, porque não
querem mais o “muro de Ber-
lim” que implementaram nas di-
versas fronteiras do rio Minho,
exigindo a “reabertura imediata”
de mais três pontos entre os dois
países. “A população da frontei-
ra está a ser alvo de uma injusti-
ça tremenda por parte dos Esta-
dos dos dois países”, acusou o
vice-director do Agrupamento
Europeu de Cooperação Territo-
rial (AECT) Rio Minho. Se nada
acontecer, Fernando Nogueira
garantiu que os protestos vão
continuar nas restantes frontei-
ras da região, estando a ser equa-
cionado também não participa-
rem, como “medida simbólica”,
na assinatura anual do Auto de
Reconhecimento de Fronteira,
que ocorre em Setembro.

A acção, promovida ontem pe-
lo AECT Rio Minho na Ponte da
Amizade, contou com a presen-
ça de jornalistas portugueses e
espanhóis e os autarcas exibiram
a palavra ‘SOS’.

O também presidente da Câ-
mara Municipal de Vila Nova de
Cerveira lembrou que “das 64
fronteiras que ligam Portugal e
Espanha, entre as cinco mais
movimentadas, três estão no rio
Minho (Tui-Valença, Salvaterra-
Monção e Vila Nova de Cervei-
ra-Tomiño)”. Fernando Noguei-
ra defendeu ainda que “não faz
sentido” que se faça a ligação
transfronteiriça em apenas uma,
a ponte internacional que liga
Valença a Tui. Por isso, os autar-
cas exigem a reabertura de pelo
menos mais três pontos: Vila
Nova de Cerveira e Tomiño,
Monção e Salvaterra do Minho e
Melgaço e Arbo.

“A nossa economia está com-
pletamente morta. Os nossos tra-
balhadores passam um calvário
para ir trabalhar e, portanto, es-
tamos a contribuir para destruir
a nossa economia e depois vão

ser sempre os mesmos a pagar os
sacrifícios da retoma económi-
ca”, lamentou o presidente, ga-
rantindo que “os portugueses
não vivem sem os galegos e os
galegos não vivem sem os portu-
gueses”.

Por exemplo, Vila Nova de
Cerveira tem “quatro mil traba-
lhadores, dos quais mais de 20%
são oriundos da Galiza e isso

significa muitos prejuízos finan-
ceiros e muito tempo gasto”,
alertou Fernando Nogueira, que
foi corroborado pela autarca de
Tomiño. “Não queremos que os
custos de não se colocarem uns
guardas nas fronteiras caia sobre

os trabalhadores transfronteiri-
ços. São eles que estão a assumir
os custos das deslocações por só
existir um ponto de passagem
em Valença”, afirmou Sandra
González.

Os autarcas “não estão a pedir

facilidades”. Fernando Nogueira
foi peremptório: “não queremos
que sejam aliviadas as questões
de segurança sanitária, muito pe-
lo contrário. Queremos que haja
controlo sanitário, queremos que
haja segurança. Exigimos é que
nos deixem passar, no mínimo,
os trabalhadores transfronteiri-
ços”.

Nem com as ditaduras vividas,
“os dois países tiveram este mu-
ro de Berlim”, acusou o autarca,
referindo que os Governos dos
dois países “não têm ajudado e
as populações da fronteira estão
a ser extremamente prejudica-
das”.

Entretanto, o AECT Rio Minho
enviou um documento aos go-
vernos dos dois países a exigir a
reabertura de fronteiras. “A res-
posta que obtemos é que recebe-
ram a posição, mas isso não é
resposta. O que pedimos são
apenas meios para fazer esse
controlo. Já dissemos que as au-
tarquias, mais uma vez, estariam
disponíveis para colaborar com
o Estado central, que é o que nós
fazemos. Sempre que o Estado
central nos pede, nós colabora-
mos e o contrário nem sempre é
verdade. O estado empurra para
as autarquias tudo o que não
gosta de fazer, mas depois ouve
muito pouco nas nossas aspira-
ções”, criticou. 

Também o director do AECT
Rio Minho, Uxío Benítez, desta-
cou a importância da “acção
simbólica” realizada ontem na
Ponte da Amizade para alertar
para a “injustiça” que os dois go-
vernos estão a cometer, estando
a provocar “graves prejuízos
económico-financeiros” para os
dois lados da fronteira.

Uxío Benítez referiu que “estas
fronteiras são muito importantes
e das mais dinâmicas da Europa,
por isso, não faz sentido haver
um funil em Valença-Tui”.

Do lado português, participa-
ram na acção os autarcas de
Melgaço, Monção, Valença, Pa-
redes de Coura e Vila Nova de
Cerveira, tendo faltado apenas
Caminha. 

Autarcas portugueses e galegos pedem
“reabertura imediata” de fronteiras
ACÇÃO DE PROTESTO juntou, ontem, na Ponte da Amizade, que liga Vila Nova de Cerveira a Tomiño, autarcas dos dois lados da
fronteira. Iniciativa foi promovida pelo Agrupamento Europeu de Cooperação Territorial (AECT) Rio Minho.

DR

Autarcas portugueses e galegos manifestaram-se, ontem, na Ponte da Amizade, que liga Vila Nova de Cerveira a Tomiño

lll
“Temos um acto que 
é simbólico, a assinatura 
do auto de reconhecimento
de fronteira em que os dois
lados se juntam, há mais
um século, para a assinar 
o documento. Vamos dizer
aos governantes que não
fazemos esse acto de
reconhecimento enquanto
não nos ouvirem, para os
alertar da nossa insatisfação
e pela forma como estamos
a ser tratados.”

Fernando Nogueira
Vice-director do AECT Rio Minho

DR

Director, Uxío Benítez, e o vice-director, Fernando Nogueira, do AECT Rio Minho
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Póvoa de Lanhoso

PÓVOA DE LANHOSO
| Marlene Cerqueira | 

Avelino Silva considera que a
Póvoa de Lanhoso “foi exem-
plar” na dedicação e na forma
como actuou para combater a
pandemia Covid-19. A luta ain-
da não terminou, mas a situação
no concelho parece estar sob
controle.

Segundo o boletim epidemio-
lógico da Direcção Geral da
Saúde, o concelho da Póvoa de
Lanhoso registava até ontem 61
casos confirmados de Covid-19,
dos quais apenas seis permane-
ciam ainda activos. “E não te-
mos vítimas mortais devido ao
novo vírus!”, realça o presidente
da câmara, em entrevista ao Cor-
reio do Minho.

Avelino Silva considera que
para o bom desempenho do con-
celho na luta contra o contágio
está, desde logo, o facto de a Câ-
mara Municipal ter agido pron-
tamente tomando medidas efica-
zes como adquirir e distribuir
equipamentos de protecção indi-
vidual aos bombeiros locais, for-

ças de segurança, serviços de
saúde e IPSS com lares de ido-
sos.

“Penso que resultou. Nos lares
de idosos não registamos situa-
ções graves” como aconteceu
em outros concelhos, o que aju-
dou a controlar a pandemia.

Avelino Silva considera que
também foi importante a realiza-
ção de testes de rastreio, por ini-
ciativa da autarquia, nas IPSS,
bombeiros e GNR. “Foi uma
forma de detectar precocemente
eventuais focos de contágio. Is-
so permitiu agir prontamente e

travar situações que poderiam
ter alcançado outras propor-
ções”, refere.

“Houve um investimento mui-
to grande da Câmara Municipal,
que ainda continua, mas que va-
leu a pena porque a Póvoa de
Lanhoso reagiu bem e esteve à

altura da situação”, considera o
edil.

Avelino Silva realça igualmen-
te que desde o dia 10 de Março,
muito antes do estado de emer-
gência, “não houve um dia” em
que não tivesse andado no terre-
no”. Confessa mesmo que “em
tantos anos de vida política”,
nunca trabalhou “tanto como
nos últimos três meses”, acres-
centando “que valeu a pena”.

A situação mostra-se controla-
da, mas o edil alerta para a ne-
cessidade de a população conti-
nuar a cumprir, como até, os
conselhos da DGS, concreta-
mente utilizando máscara de
protecção, desinfectando ou la-
vando as mãos com frequência e
mantendo distanciamento so-
cial.

Cada habitação do concelho re-
cebeu, no correio, um kit com
quatro máscaras de protecção.

A autarquia também não es-
queceu o comércio, tendo distri-
buído máscaras de protecção,
gel desinfectante e viseiras. A
medida ajudou à reabertura dos
espaços.

Póvoa de Lanhoso “exemplar” na forma
como tem lidado com a pandemia
COM 61 CASOS confirmados de Covid-19, a Póvoa de Lanhoso conta neste momento com apenas seis casos activos e não tem
mortes a lamentar associadas ao coronavírus. Edil considera que o concelho tem sido”exemplar”.

DR

Avelino Silva, presidente da Câmara Municipal da Póvoa de Lanhoso

PÓVOA DE LANHOSO
| Marlene Cerqueira | 

Entre aquilo que já gastou e o
que deixou de receber, a luta
contra a Covid-19 já custou aos
cofres da Câmara Municipal da
Póvoa de Lanhoso qualquer coi-
sa como meio milhão de euros.
O número é avançado por Aveli-
no Silva, que não dá a conta por
encerrada porque a autarquia vai
continuar a acompanhar o evo-
luir da situação e intervir quando
for necessário e possível.

“Foi um investimento muito
significativo, mas que valeu a
pena”, vinco o edil, em entrevis-
ta ao Correio do Minho.

Para além do que foi investido
em testes de rastreio, gel desin-
fectante e equipamentos de pro-
tecção individual, a autarquia
implementou também descontos
nas tarifas de águas, saneamento
e recolha de resíduos. Estas des-
contos, implementados para três
meses, representavam inicial-
mente um investimento na or-
dem dos 130 mil euros. No en-

tanto, no caso do comércio, ser-
viços e empresas, restauração e
bebidas, o benefício foi prolon-
gado por mais dois meses para
ajudar na retoma económica. 

Estes consumidores não do-
mésticos beneficiam de isenção
total da tarifa. Também as IPSS
foram isentadas do pagamento
dos serviços de água, saneamen-
to e recolha de resíduos.

No caso de consumidores do-
mésticos foi aplicada a redução
de 50% da taxa fixa da recolha
de resíduos sólidos; e, quanto a

água e saneamento, foi aplicado
a todo o consumo o custo unitá-
rio do metro cúbico no 1º esca-
lão. Foi uma medida que fez
com que as famílias que estive-
ram confinadas não fossem pre-
judicadas pelo aumento do con-
sumo de água. 

É necessário ainda contabilizar
o investimento feito por exem-
plo na realização de mil testes de
rastreio adquiridos pela autar-
quia, além do material de protec-
ção distribuído Bombeiros,
GNR, IPSS, entre outros.

Apoios beneficiaram famílias, empresas e instituições

Luta contra a Covid-19 já custou 
meio milhão de euros à Câmara

São José
Cancelamento das
festas foi importante
Foi a 11 de Março, dois dias antes
do arranque oficial das festas do
concelho, que foi decidido o can-
celamento das festividades em
honra de São José, evento que
mais pessoas movimenta no con-
celho da Póvoa de Lanhoso.
Avelino Silva admite que “foi du-
ro” cancelar as festas concelhias,
pelo seu significado para a popu-
lação, mas considera que foi uma
medida inevitável face ao con-
texto da altura. O edil refere ain-
da que este acabou por ser “um
sinal importante” para a popula-
ção perceber a gravidade da si-
tuação e confinar-se.

§nota
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Depois de nos dois primeiros
anos do mandato ter concretiza-
do investimentos de seis milhões
de euros em cada um deles, para
2020 Avelino Silva projectou
investimentos na ordem dos 11
milhões de euros e, apesar da si-
tuação de pandemia e das conse-
quências, mantém o objectivo de
os concretizar.

“Para este ano, a Câmara Mu-
nicipal projectou investimentos
de 11 milhões de euros, pratica-
mente o dobro do ano anterior, e
pretendemos cumprir essa plani-
ficação”, refere o autarca, real-
çando que também já deu essa
garantia na última sessão da as-
sembleia Municipal da Póvoa de
Lanhoso.

“Temos investimentos para to-
das as freguesias do concelho,
sem excepção, e vamos cumpri-
los”, garante.

Um dos investimentos mais
emblemáticos refere-se à valori-
zação energética. É objectivo da
Câmara Municipal promover a
cobertura total do concelho com
tecnologia LED em toda a rede
pública de iluminação.

Este é um investimento emble-
mático que ultrapassará os 2,5
milhões de euros.

A componente de valorização
energética é apenas um dos mui-
tos projectos que constam no
plano de actividades do Municí-
pio para o ano em curso. O do-
cumento contempla igualmente
a requalificação de edifícios co-
mo o da Escola Profissional do
Alto Ave, da casa contígua ao
Centro Interpretativo Maria da
Fonte para criação da ‘Casa do
Livro’ e o da Casa da Botica. Es-
tá ainda prevista a criação do
Centro BTT e a requalificação
do Centro de Interpretação do
Carvalho de Calvos, além da re-
qualificação da Praia Fluvial de
Verim. O pavilhão gimnodes-
portivo da vila e a variante à vila
so também projectos com data-
ção no orçamento deste ano.

Avelino Silva realça que a au-

tarquia vai continuar a aprovei-
tar, e bem, os fundos comunitá-
rios. 

Recorde-se que, no início de
Fevereiro passado, informação
divulgada pela CCDR-N coloca-
va a Póvoa de Lanhoso como o
Município com as mais elevadas
taxas de execução efectiva, no
âmbito do Norte 2020, no uni-
verso constituído pelos seis mu-
nicípios da Comunidade Inter-
municipal do Ave, no à mobili-
dade urbana sustentável e à re-
generação urbana diz respeito.

São dados que mostram que os
fundos comunitários estão a ser
abem aproveitados para promo-
ver o desenvolvimento local.

Câmara mantém investimentos
no valor de 11 milhões de euros
AVELINO SILVA garante que a Câmara da Póvoa de Lanhoso tudo vai fazer para concretizar os
investimentos estruturantes que tinha programados para 2020 e que ascendem a 11 milhões de euros.

DR

Póvoa de Lanhoso mantém investimento previsto para desenvolver todo o concelho

Retoma está a ser muito lenta

Comércio 
e restauração 
preocupam
O presidente da Câmara Municipal da Póvoa de Lanhoso
confessa-se “bastante preocupado” com o comércio e a
restauração do concelho, onde a retoma “está a ser muito
lenta”, situação que atribui ao receio e à falta de confian-
ça por parte dos consumidores.
“Não está a ser uma situação fácil para os nossos comer-
ciantes e empresários da restauração e foi também por
isso que prolongámos por mais dois meses a isenção nas
tarifas da água, saneamento e resíduos”, explica Avelino
Silva, lembrando que já tinham sido concedidos três me-
ses de isenção.
O edil apela à população para faça as suas compras no
comércio local, ajudando a alavancar a retoma da econo-
mia no concelho.

Numa iniciativa para incentivar as compras no concelho,
a Câmara lançou no dia 1 de Junho a campanha ‘Juntos
pelo Comércio Local’, acção idêntica à que costuma de-
correr na altura do Natal.
Assim, por cada compra de 20 euros numa loja ou esta-
belecimento aderente, as pessoas recebem um cupão
para ser colocado, devidamente preenchido, numa tôm-
bola presente no Posto de Turismo da Póvoa de Lanhoso.
Vão ser sorteados 50 vales de compras (no valor de 100
euros) pelos consumidores aderentes.
O sorteio está marcado para o dia 7 de Setembro.
“Agora, mais do que nunca, o Comércio Local precisa de
si!” é o apelo lançado por esta campanha.
Relativamente à indústria, a edil refere que, em muitos
casos, ela se manteve activa. No caso do sector têxtil,
percebeu que se soube adaptar aos tempos alterando a
sua produção e direccionando-a, por exemplo, para o fa-
brico de material de protecção individual como máscaras
e batas. 
“Alguma indústria já voltou entretanto a laborar normal-
mente, cumprindo as encomendas que tinha ou que che-
garam entretanto”, realça o autarca, apontando que a in-
dústria, em mais de 80% dos casos, já está a trabalhar
normalmente.

§nota

Retoma muito lenta
Turismo rural 
e parque de
autocaravanas
são trunfos
Também a Póvoa de Lanhoso se
está ressentir com a estagnação
do turismo, um cenário que o pre-
sidente da autarquia espera que
se altere em breve, desde logo
porque no concelho existe uma
vasta oferta de turismo de habita-
ção em espaço rural.
“Há muita oferta de turismo em
espaço rural, em zonas mais isola-
das e reservadas, que é o que as
pessoas estão agora a procurar.
Também, estamos a trabalhar
junto deste tipo de alojamento no
sentido de que adiram ao selo
‘Clean & Safe’, que dá a garantia
aos hóspedes de que ali são cum-
pridas todas as normas e reco-
mendações das autoridades de
saúde”, explica.
Avelino Silva considera ainda que
o parque de autocaravanas inau-
gurado no ano passado também
vai ter muita procura, algo que já
se nota. “Tem estado sempre lota-
do. É um espaço muito procurado
pelas famílias que buscam um tu-
rismo saudável”, explica.
A acrescentar a tudo isto, Avelino
Silva lembra que o concelho conta
com uma vasto património que
merece ser visitado e desfrutado,
dando como exemplo o emble-
mático Castelo de Lanhoso. 
Aponta ainda a filigrana como um
ex-líbris do concelho que pode
atrair muitos turistas. 

§ breve
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VIANA DO CASTELO
| Redacção | 

O Município de Viana do Caste-
lo vai apreciar, em reunião de
executivo, a segunda Revisão
Orçamental da Câmara Munici-
pal que visa enquadrar a repro-
gramação em curso do Portugal
2020 nos domínios da reabilita-
ção urbana, redes de abasteci-
mento de água e águas residuais
e ainda equipamentos escolares.
O reforço, de 220.324,28 euros,
será apreciado hoje, numa reu-
nião que acontece no Salão No-
bre dos Antigos Paços do Con-
celho.

A proposta da 2.ª Revisão Or-
çamental 2020 indica que está
em curso uma reprogramação do
actual Quadro Comunitário Por-
tugal 2020 e que a Comissão Eu-
ropeia, no âmbito do combate ao
Covid-19, permitiu aos Estados
Membros maior flexibilidade
entre os eixos e condicionantes
nos Programas Operacionais Re-

gionais e Temáticos, o Municí-
pio de Viana do Castelo propõe
reajustar alguns projectos/ac-
ções previstos no Plano Pluria-
nual de Investimentos (PPI) e in-

trodução de novos projectos/ac-
ções “para um melhor aproveita-
mento desta reprogramação”.

As alterações propostas identi-
ficam ações e projetos que ante-

riormente não tinham elegibili-
dade no Quadro Comunitário
Portugal 2020, bem como al-
guns projetos que passam a ter
financiamento na sua totalidade.

“Esta Revisão Orçamental per-
mite-nos avançar de imediato
para a abertura de procedimen-
tos concursais, garantindo a ma-
turidade necessária para a apre-
sentação das candidaturas
resultante da reprogramação em
curso”, lê-se no documento.

Em causa, está o reforço de ru-
bricas como escolas, sistema de
drenagem de águas residuais,
captação e distribuição de água,
viadutos, arruamentos e obras
complementares, e ainda obras
na rede viária municipal, entre
outros.

Revisão Orçamental 
com reforço de 220 mil euros
OBJECTIVO É enquadrar reprogramação em curso do Portugal 2020, aproveitando o facto de a Comis-
são Europeia, no âmbito do combate ao Covid-19, permitir aos Estados Membros maior flexibilidade.

DR

A proposta da segunda revisão orçamental 202 indica que está em curso uma reprogramação do actual quadro comunitário

Dos 6 aos 12 anos
‘Férias de Verão 2020’
acontecem de 29 de
Junho a 7 de Agosto
Entre 29 de Junho e 7 de Agosto,
a Câmara Municipal de Viana do
Castelo promove as ‘Férias de Ve-
rão 2020’, para crianças e jovens
entre os 6 e os 12 anos de idade.
A iniciativa será desenvolvida em
três quinzenas, de 29 de Junho a
10 de Julho, de 13 de Julho a 24
de Julho, e de 27 de Julho a 7 de
Agosto.
Com base nas medidas de saúde
pública , este ano as inscrições
serão limitadas a 105 participan-
tes por quinzena, divididos por 7
polos constituídos por 3 grupos
de cinco elementos.

§breve

CAMINHA
| Redacção | 

Os Feirões de Tradições – ‘Os
Sabores do Campo’ estão de vol-
ta e o primeiro da temporada de
verão tem lugar ainda esta sema-
na, no próximo sábado, em Ca-
minha. Organizados pela Câma-
ra municipal, estes feirões são
uma forma de incentivo aos pro-
dutores agrícolas, mas também
de defesa e promoção da agri-
cultura e da própria paisagem. 

A partir das 9 horas de sábado,
em Caminha, junto ao Mercado
Municipal, estarão à venda pro-
dutos agrícolas diversos, com a
garantia de qualidade que ofere-

cem os produtos mais genuínos,
que o público sabe bem distin-
guir. Este será o primeiro dos 17
feirões a realizar até Setembro.
Em Junho, em Caminha, os dias
dos feiões são o 6 e o 20. Em Ju-
lho, estes mercados têm lugar
nos dias 4 e 18; em Agosto nos
dias 1, 15 e 29 e em Setembro
nos dias 12 e 26. Em Vila Praia
de Âncora, na Praça da Repúbli-
ca, os feirões de junho aconte-
cem nos dias 13 e 27; em julho a
11 e 25; em agosto dias 8 e 22 e
em setembro a 5 e 19.

A tendência para o desapareci-
mento da agricultura tradicional
no concelho e o progressivo
abandono das terras levou a Câ-

mara Municipal a intervir, com
medidas que pretendem contra-
riar as novas realidades. Uma
delas é a organização dos feirões
para venda de produtos agríco-
las, em Caminha e Vila Praia de
Âncora. Trata-se de uma forma a
preservar a agricultura do conce-
lho e as paisagens agrícolas que
também o caraterizam, de ajudar
os pequenos agricultores a es-
coarem os excedentes que pro-
duzem e a proporcionar-lhes
mais uma fonte de rendimento.
Ao mesmo tempo, os feirões
constituem uma forma de incen-
tivar os mais jovens a iniciarem-
se nesta actividade, contribuindo
para a revitalização do sector.

Este sábado decorre o primeiro dos 17 a realizar até Setembro

Feirões das tradições regressam
a Caminha e Vila Praia de Âncora 

Consultar a adesão em www.visitarcos.pt
Câmara Municipal desenvolve    
programa de apoio ao sector do Turismo
Foi dado a conhecer o Programa de Apoio ao Turismo de Arcos de Valdevez
(PATAV). Segundo o Presidente da Câmara, na sequência desta crise, provo-
cada pela pandemia Covid-19, “também é necessário apoiar o turismo, uma
vez que já o fizemos com as famílias, o comércio e os produtores locais, e por
isso era o momento de fazê-lo com o turismo, a restauração e o alojamento”. 
Este programa, que visa reconhecer o esforço dos profissionais que estive-
ram na linha da frente durante o estado de emergência, tem como objetivo
agradecer-lhes com a atribuição de um voucher que permite ser trocado nos
alojamentos e restauração do concelho aderentes ao PATAV. “Para além de
agradecer a todos os profissionais, pretendemos apoiar também a econo-
mia local”, afirmou o autarca. 
O Município de Arcos de Valdevez criou o Programa de Apoio ao Turismo de
Arcos de Valdevez (PATAV) com o objetivo de promover o turismo do conce-
lho, minimizar o impacto negativo decorrente da Covid-19, contribuir para a
sustentabilidade dos agentes turísticos e reconhecer o trabalho desenvolvi-
do pelos profissionais.
Para aderir ao PATAV, quer beneficiários, quer estabelecimentos, devem
submeter a sua candidatura na plataforma de turismo do Município, em
www.visitarcos.pt 

§Arcos de Valdevez



25.ª JORNADA
| Joana Russo Belo | 

Quase três meses depois, o re-
gresso. A bola voltou a rolar na I
Liga e, no Estádio Municipal de
Portimão, foi a magia de Lucas
Fernandes a decidir o encontro
entre Portimonense e Gil Vicen-
te, marcado pelo desperdício dos
gilistas numa primeira parte que
poderia ter ditado um outro ru-
mo aos acontecimentos.  

O jogo que marcou o regresso
da competição começou com um
minuto de silêncio em homena-
gem às vítimas da pandemia da
Covid-19, como de resto irá
acontecer em todos os jogos des-
ta 25.ª jornada do campeonato
nacional. 

Com as bancadas do estádio
desertas e forradas com lonas
pintadas com público - e apenas
adeptos nas varandas dos pré-
dios circundantes ao recinto de
jogo - os primeiros minutos fo-
ram de futebol dividido, com si-
nal mais, claramente, para os gi-
listas, que entraram fortes em
campo, encontraram espaços no
ataque e criaram perigo com fa-
cilidade junto da baliza algarvia
em três situações flagrantes dos
pés de Sandro Lima, Rúben Ri-
beiro e Baraye. 

Perante o desperdício ofensivo
da formação de Barcelos, a equi-
pa da casa foi crescendo no jogo
e, a partir dos 25 minutos, tomou
conta das rédeas da partida, com
Hackman a ameaçar a baliza de
Denis. Os algarvios foram mes-
mo para o balneário com mais

posse de bola: 53 por cento.
A segunda parte começou, pra-

ticamente, com o golaço de Lu-
cas Fernandes. Um grande mo-
mento de inspiração a abrir o
marcador. Do meio da rua, o
brasileiro encheu o pé e rematou
potente, com a bola ainda a bater
no ferro antes de entrar na baliza
gilista. Portentoso remate inde-

fensável para Denis. 
Surpreendido pelo golo, o Gil

Vicente foi uma sombra do que
se viu no início do jogo e tardou
a reagir, com Claude Gonçalves
a atirar de longe para defesa se-
gura de Gonda. O técnico Vítor
Oliveira respondeu com uma du-
pla substituição, fazendo entrar
Lino e Hugo Vieira, mas as alte-

rações não deram frutos, já que
foi o Portimonense à procura do
segundo, perante um Gil desins-
pirado ofensivamente. Jackson
Martínez falhou por pouco o
desvio ao cruzamento de Aylton
e Boa Morte chegou mesmo a
marcar para os algarvios, mas o
lance foi anulado correctamente
por posição irregular. 

RETOMA DO CAMPEONATO À LEI DA BOMBA
GIL VICENTE derrotado, no Algarve, em casa do Portimonense, no jogo que marcou o regresso da competição da I Liga e abriu 
a 25.ª jornada. Momento de inspiração de Lucas Fernandes marcou o encontro. Gilistas bastante perdulários na primeira parte.

LIGA PORTUGAL

Portimonense venceu o Gil Vicente com um golaço de Lucas Fernandes

I LigaDesporto
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Substituições Baraye por Lino (70m), Rúben Ri-
beiro por Hugo Vieira (70m), Henrique por Rómulo
Machado (74m), Claude Gonçalves por Vítor Carva-
lho (80m), Jackson Martínez por Ricardo Vaz Tê
(84m) e Aylton Boa Morte por Jadson (90m).
Disciplina cartão amarelo para Soares (58m) e
Claude Gonçalves (74m).
Golo Lucas Fernandes (49m).

Gonda
Hackman
Lucas Possignolo
Willyan
Henrique
Júnior Tavares
Lucas Fernandes
Dener
Aylton Boa Morte
Bruno Tabata
Jackson Martínez

Denis
Alex Pinto
Ygor Nogueira
Rúben Fernandes
Henrique Gomes
Soares
Claude Gonçalves
Kraev
Rúben Ribeiro
Baraye
Sandro Lima

PORTIMONENSE
ESTÁDIO MUNICIPAL DE PORTIMÃO

Paulo Sérgio Vítor Oliveira

1 0
GIL VICENTE

Árbitro Hugo Miguel
Auxiliares Paulo Brás e António Godinho

Intervalo
0-0

A Liga Portugal decretou
um minuto de silêncio em
todos os jogos da jornada
25 do campeonato, em
memória das vítimas da
Covid-19, que até ao
momento retirou a vida 
a mais de 380 mil pessoas,
à escala mundial.
Homenagem começou, 
em Portimão, no regresso
do campeonato.

+ homenagem

lll
“Dar os parabéns aos
jogadores pela entrega 
ao jogo. Uma equipa muito
ligada, com uma boa
atitude e depois de tanto
tempo parados estou
satisfeito. É um passo 
no que pretendemos.” 

Paulo Sérgio 
Treinador Portimonense

lll
“Foram duas partes distin-
tas, na primeira estivemos
por cima, mas não tivemos
boas decisões e critério no
último passe. Na segunda, 
o Portimonense foi muito
melhor, fez um excelente
golo e mereceu o resultado.
Foi um jogo com pouca
qualidade, muita correria,
muitas bolas perdidas.
Devíamos ter feito mais e
melhor. Precisamos voltar
ao caminho certo.” 

Vítor Oliveira
Treinador Gil Vicente

Publicidade

...a nossa Casa
é a sua Casa..

Av. Alcaides de Faria, n.º 205 - 4750-106 Arcozelo - Barcelos
Tel. 253 811 500 • barcelos@haconchego.pt • www.haconchego.pt
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I Liga

25.ª JORNADA
| Carlos Costinha Sousa | 

As equipas entraram com toda a
garra e determinação nesta reto-
ma da competição na I Liga. Ao
contrário do que se poderia pen-
sar, depois de uma paragem de
quase três meses na competição,
Futebol Clube de Famalicão e
Futebol Clube do Porto apresen-
taram-se em excelente momento
físicop e com enorme vontade
de conquistar os três pontos em
disputa no encontro.

É certo que com o decorrer dos
minutos, notou-se algum cansa-
ço nos jogadores, como seria
perfeitamente expectável e nor-
mal, mas a verdade é que a am-
bição das duas formações tam-
bém era notória.

Com alguma naturalidade tam-
bém, uma vez que lutam para
defender a liderança do campeo-
nato, os dragões entraram mais
fortes e mandões na partida,
conseguindo criar algumas si-
tuações para chegar ao perigo à
baliza de Rafael Defendi, que
respondeu sempre à altura, evi-
tando mesmo o golo de Marega,
logo aos 11 minutos. A resposta
famalicense chegou aos 21 mi-
nutos, quando Diogo Gonçalves
também cheirou o golo, mas sem
eficácia na finalização.

Apesar do maior ascendente
dos portistas durante os primei-
ros 45 minutos, o resultado aca-
bou por não sofrer qualquer tipo
de alteração, mantendo-se o nulo

ao intervalo, mas a promessa de
mais emoções para o segundo
tempo. E foi o que se confirmou!

Praticamente no reinício da
partida, Fábio Martins fez feste-
jar os famalicenses ao aproveitar
um erro enorme do guarda-redes
Marchesín. O avançado do Fa-
malicão só teve mesmo que en-
costar para o fundo das redes
após passe do guardião dos dra-
gões. Um golo que lançava o Fa-
malicão para uma retoma da
I Liga a grande nível.

No entanto, o FC Porto não se
deixou abater e foi procurando a

resposta ao golo sofrido, que
chegou aos 74 minutos, por in-
termédio de Corona, que já den-
tro da área dominou muito bem
o esférico e rematou pelo buraco
da agulha para fazer o empate.

Uma igualdade que, no entan-
to, durou apenas quatro minutos,
uma vez que Pedro Gonçalves
dominou a bola no meio campo,
tabelou com Racic e arrancou
para a baliza dos dragões, fe-
chando a jogada e o jogo, com
um remate bem colocado que
acabou por matar o jogo e dar a
vitória ao Famalicão.

Garra famalicense permitiu
um regresso à acção perfeito
FÁBIO MARTINS E PEDRO GONÇALVES quiseram dar o melhor reinício do campeonato ao Famalicão,
marcando os dois golos que permitiram derrotar o FC Porto, que ainda respondeu por Corona.

LIGA PORTUGAL

Fábio Martins aproveitou o erro de Marchesín e abriu a porta ao triunfo do FC Famalicão

Substituições Rúben Lameiras por Patrick Wil-
liam (62m),Danilo por Zé Luís (73m), Fábio Mar-
tins por Guga (75m), Alex Centelles por Walterson
(81m) e Soares por Aboubakar (82m).
Disciplina cartões amarelos Hehuen Perez (4m),
Toni Martínez (39m), Otávio (45+2m) e Alex Cen-
telles (63m).
Golo Fábio Martins (48m), Corona (74m) e Pedro
Gonçalves (78m).

Rafael Defendi
Ivo Pinto
Roderick
Nehuen Perez
Alex Centelles
Uros Racic
Rúben Lameiras
Fábio Martins
Pedro Gonçalves
Diogo Gonçalves
Toni Martínez

Marchesín
Corona
Mbemba
Pepe
Wilson Manafá
Danilo
Sérgio Oliveira
Otávio
Luis Diaz
Soares
Marega

FC FAMALICÃO
ESTÁDIO MUNICIPAL DE FAMALICÃO

João Pedro Sousa Sérgio Conceição

2 1
FC PORTO

Árbitro Nuno Almeida (AF Algarve)
Assistentes André Campos e Venâncio Tomé

Intervalo
0-0

lll
“Jogo muito difícil para nós.
Estávamos à espera de um
Porto fortíssimo. Não quise-
mos alterar nada do que ví-
nhamos a fazer antes da
paragem do campeonato e
demos o nosso melhor para
conseguirmos o objectivo,
que era conquistar um bom
resultado. Vitória justa por
aquilo que lutámos.”

João Pedro Sousa
Treinador FC Famalicão

“Um jogo diferente em que
não tivemos os adeptos, mas
sabíamos que nos estavam a
apoiar. Inspirámo-nos para
eles, para lhes dar a vitória.”

Pedro Gonçalves
Jogador FC Famalicão

“Em termos estatísticos
fomos superiores em tudo,
mas os jogos não se ganham
com estatísticas.”

Sérgio Conceição
Treinador FC Porto

Publicidade

1. FC Porto 25 19 3 3 51 18 60
2. Benfica 24 19 2 3 52 14 59
3. SC Braga 24 14 4 6 41 26 46
4. Sporting 24 13 3 8 37 26 42
5. Famalicão 25 11 7 7 40 41 40
6. Rio Ave 24 10 8 6 32 23 38
7. Vitória SC 24 10 7 7 40 25 37
8. Moreirense 24 7 9 8 34 32 30
9. Gil Vicente 25 7 9 9 25 30 30

10. Sta. Clara 24 8 6 10 19 26 30
11. Boavista 24 7 8 9 19 23 29
12. Setúbal 24 6 10 8 17 27 28
13. Belenenses 24 7 5 12 19 38 26
14. Tondela 24 6 7 11 20 30 25
15. Marítimo 24 5 9 10 22 32 24
16. P. Ferreira 24 6 4 14 18 34 22
17. Portimonen. 25 3 10 12 17 34 19
18. Aves 24 4 1 19 23 47 13

Rio Ave-P. Ferreira (07/06)
Portimonense, 1; Gil Vicente, 0
Aves-Belenenses (05/06)
Marítimo-Setúbal (hoje, 18 horas)
Boavista-Moreirense (06/06)
Benfica-Tondela (hoje, 19.15 horas)
Famalicão, 2; FC Porto, 1
Vitória SC-Sporting (hoje, 21.15 horas)
Sta. Clara-SC Braga (05/06)

FC Porto - Marítimo
Belenenses - Vitória SC
Moreirense - Rio Ave
Setúbal - Sta. Clara
SC Braga - Boavista
Sporting - P. Ferreira
Tondela - Aves
Portimonense - Benfica
Gil Vicente - Famalicão

J V E D M S P

CLASSIFICAÇÃO

RESULTADOS
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“Paragem foi um desafio”
“Volta a alegria do futebol, as emoções do nosso jogo,

mas infelizmente sem adeptos.”
“Queria aproveitar para me unir a um movimento que

está a surgir ligado ao SC Braga. Em volta de uma figu-
ra carismática do nosso clube, o senhor Carlos Baptista,
que foi uma figura enorme no SC Braga, um grande jo-
gador, um grande treinador, um verdadeiro senhor do
futebol português. Sei que ele não gosta muito de home-
nagens, mas sugiro que se aproveite este ano do Cente-
nário para celebrar algumas das nossas figuras, dos nos-
sos grandes senadores. Faço a proposta para que lhe
seja atribuído o prémio José Antunes Guimarães e que
isso seja extensivo a outros senadores que temos no
nosso clube.”

“Este interregno da competição foi um desafio para to-
dos, do ponto de vista físico, mas sobretudo mental. Foi
necessário manter a capacidade emocional, a motivação
e os indíces físicos dos nossos jogadores. Mas penso
que temos um grupo muito motivado, temos jogadores
com personalidade muito forte, extremamente competi-
tivos e ambiciosos. Sabem e percebem o que se espera
de uma equipa como o SC Braga. Estou convicto de que
todos vão encontrar um antídoto para vencer o Santa
Clara.”

“Sempre contestei e continuo a contestar o modelo de
governação desta Liga e é preciso mudar.”

“Santa Clara é adversário
muito complicado”

“Espero que consigamos entrar em campo na máxima
força, quer a nível físico, quer psicológico. O objectivo
é levar de vencida este adversário muito complicado. O
Santa Clara estava a fazer uma época bastante agradá-
vel, para uma equipa que joga para se manter na I Liga.”

“Sabemos que praticamente três meses de paragem
podem deixar mossa grande nas equipas. Quando se pá-
ra um campeonato, normalmente com um mês de férias,
já se notavam diferenças nos jogadores, imaginem ago-
ra com quase três meses de paragem dos jogos oficiais.
Claro que já se foi treinando, ainda com muitas limita-
ções e os jogadores tentaram manter os melhores indí-
ces físicos. Mas sabemos que o treino em grupo, por
exemplo, foi apenas num curto espaço de tempo. Mas
acredito que temos um plantel, uma equipa técnica e to-
da uma estrutura que têm todas as capacidades para
conseguir regressar a bom plano e conquistar o objecti-
vo da vitória já neste primeiro jogo.”

“Há situações no futebol actual que nos reportam ao
século XIX. Os directores eram amadores, não eram pa-
gos o peso de outro que são hoje. Mas penso que há me-
nos preparação por parte dos directores actuais e, nem
sei se até menos vontade... Por vezes não consigo perce-
ber as decisões que são tomadas.”

“Preocupa-me mais o que vai
ser a próxima temporada”

“É importantíssimo que se vão buscar momentos e
pessoas histórias do nosso clube que estão e foram arre-
dados dos nossos valores. Espero que haja esforço para
se aceitar as sugestões de homenagear quem fez muito
para que este clube, que tem mais de cem anos de histó-
ria, seja um clube de elevada qualidade e categoria a ní-
vel nacional, mas também internacional.”

“Não estou muito preocupado com o retomar desta
época. Penso que isso está mais do que preparado e tu-
do vai correr dentro do que foi planeado. A mim preocu-
pa-me muito mais a preparação já da nova temporada.
Apenas penso que não se respeitou o futebol e os adep-
tos. Apenas se castigou os adeptos e a paixão que faz do
futebol aquilo que é. Estou preocupado porque mais
uma vez se ve o que é esta mentira que é o futebol in-
dústria que infelizmente se vê neste país. Preocupa-me
muito o que vai ser a próxima temporada.”

“Quanto ao jogo, vamos defrontar um adversário com
valor, mas temos melhor estrutura e melhor plantel. Va-
mos certamente conseguir o melhor resultado. O manter
o terceiro lugar não me parece que vá ser um problema.
Claro que é um campeonato atípico, mas equipas par-
tem todas da mesma situação e, com a qualidade que o
SC Braga tem, o terceiro lugar não vai fugir.”

Regresso com motivação e preocupação
TERTULIANOS consideram que as equipas vão estar motivadas para o regresso à acção e o SC Braga vai apresentar, de forma

reforçada, a sua ambição ao terceiro lugar. Mas mostram preocupação quanto ao futuro do futebol português...

António Duarte

José Machado
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Artur Correia



SC BRAGA
| Joana Russo Belo | 

Prontos para a luta. A paragem
forçada do campeonato, face à
pandemia da Covid-19, sur-
preendeu o SC Braga num exce-
lente momento da época - grupo
vinha de uma série de resultados
em crescendo, afirmando-se no
terceiro lugar da I Liga numa as-
censão travada pela interrupção
das competições. A um dia do
regresso oficial ao relvado, Se-
queira garante que a equipa está
empenhada em dar continuidade
ao trabalho. “O SC Braga vai es-
tar bem, com toda a certeza.
Sentimo-nos bem, estamos foca-
dos e tudo faremos para começar
da melhor maneira estes últimos
dez jogos para conseguirmos o

objectivo”, sublinhou o lateral,
lembrando que a paragem che-
gou em má altura. “Estávamos
num momento muito positivo.
No entanto, a equipa tem traba-
lhado bem e está focada em dar
continuidade”, frisou.

Em declarações ao site do clu-
be arsenalista, Sequeira conside-
rou que, nesta fase de retoma, os
índices físicos e mentais podem
ser determinantes. “Ninguém vi-
veu este momento no futebol.
Quem apresentar índices físicos
e mentais mais fortes pode estar
um passo à frente e depois a qua-
lidade dos jogadores fará tam-
bém a diferença”, admitiu.

Apesar do momento particular
que se vive, o defesa esquerdo é
claro: “sinto a equipa num bom
momento. Sinto o grupo unido e

bem fisicamente. Vamos à luta”.
Quanto ao adversário, o Santa

Clara “é uma incógnita”. “Com
esta paragem as equipas podem
ter encontrado outras maneiras
de jogar e sistemas tácticos. Não
só o Santa Clara, todas as equi-
pas podem fazer alterações. Te-
mos de nos preparar para chegar
a sexta-feira, fazermos o nosso
jogo e ganhar”, destacou, dei-
xando ainda o desejo de ver a
curto prazo adeptos no estádio.

“O regresso à competição tem
de passar uma mensagem de
confiança e responsabilidade.
Queremos muito jogar num está-
dio com adeptos, mas temos de
ver como as coisas se desenro-
lam para que a segurança possa
acompanhar o regresso do públi-
co aos estádios”, rematou.

“Grupo unido e bem fisicamente”
PARAGEM FORÇADA da Liga surpreendeu o SC Braga numa excelente fase, mas Sequeira garante que
a equipa está empenhada em dar continuidade ao bom trabalho realizado. Santa Clara “é incógnita”.
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Sexta época em Braga
Kiki guerreiro até 2023
A SAD do SC Braga anunciou ter
chegado a acordo com Kiki para a
extensão do contrato que passa
agora a ser válido até 2023. Consi-
derado “um valor seguro em evolu-
ção na Cidade Desportiva”, o extre-
mo de 22 anos veste a camisola do
clube arsenalista desde 2015/16 e
parte para a sexta época em Braga,
somando mais de uma centena de
jogos ao serviço dos guerreiros.
“Veloz e tecnicamente muito evo-
luído”, Kiki foi um dos grandes des-
taques da equipa B em 2019/20,
participou em todos os jogos do
Campeonato de Portugal e fez qua-
tro golos. 

Covid-19
Santa Clara
com testes negativos
Os testes de despiste à Covid-19 fei-
tos à comitiva do Santa Clara, antes
do jogo com o SC Braga, deram ne-
gativo. Hoje haverá nova ronda.

§notas

I Liga

Seguindo as normas defi-
nidas pela Direcção-Geral
de Saúde e pela Liga Por-
tugal, o SC Braga realizou,
na terça-feira, ao final da
tarde, a ronda de testes à
Covid-19 obrigatória nas
72 horas antes de cada jo-
go. Os resultados foram ne-
gativos, não só para os ele-
mentos do plantel e da
equipa técnica, como para
todo o staff de apoio. Hoje
haverá nova ronda de tes-
tes, 24 horas antes do
encontro.

+ testes

MORADIA GAVETO T4 NOVA - BRAGA
Lote com aprox. 288 m2, Painéis Solares, 

Fachada em Capoto. Obra concluída em Agosto...
Oportunidade!

240.000 € Ref.  5955

Publicidade



MARIA DA FONTE
| Ricardo Anselmo | 

São, neste momento, 13 os atle-
tas que o Maria da Fonte tem ga-
rantidos no seu plantel que vai
atacar a época de 2020/2021 no
Campeonato de Portugal.

Ontem, o clube da Póvoa de
Lanhoso anunciou o terceiro re-
forço a ingressar no plantel que
continuará a ser orientado pelo
técnico Dinis Rodrigues.

Trata-se do jovem médio de
apenas 20 anos, Dinis Sousa,
que foi contratado ao Forjães,
equipa que milita na Pró-Nacio-
nal da AF Braga, na qual reali-
zou 17 jogos em 2019/20. Dinis
Sousa vai fazer a sua segunda
época como sénior, depois de ter
passado, na formação por Gil
Vicente, Santa Maria e Martim.

Esta é a segunda movimenta-
ção que a turma marifontista
realiza no futebol distrital neste
mercado de transferências, já
que também resgatou o central
Tico ao Guilhofrei, da I Divisão.

No lote de três reforços já
anunciados, resta falar do avan-
çado Zé Xavier, contratado ao
Merelinense. 

O clube tambném já chegou a

acordo com dez atletas para a re-
novação dos respectivos víncu-
los: os guarda -redes Paulinho e
Pedro Sá; os defesas Márcio,
Luiz Alberto, Joãozinho, Ruizi-
nho e Cabreira; o médio Caseiro
e os avançados Telmo e Rui
Abreu.

Médio Dinis Sousa 
reforça Maria da Fonte
CLUBE da Póvoa de Lanhoso voltou a servir-se do futebol distrital para
apresentar o terceiro reforço do plantel. Dinis Sousa chega do Forjães.

MARIA DA FONTE

Com Dinis Sousa, o Maria da Fonte tem, agora, dois médios confirmados oara 2020/21
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Arões SC
Renovações acertadas; reforços 
a caminho e juniores à espreita
O Arões Sport Clube tem o plantel praticamente fechado para a próxima
temporada. Às 18 renovações já anunciadas, a Direcção do clube preten-
de, nos próximos dias, juntar cerca de uma mão-cheia de reforços para
encerrar, de forma quase definitiva, o plantel com o que o técnico Zezé irá
trabalhar em 2020/21. Durante a pré-época, um dos objectivos é que al-
guns ex-juniores possam mostrar-se à equipa técnica, na esperança de
poderem ficar no plantel.
Até ao momento, o Arões já renovou com os seguintes atletas: Marçal
(guarda-redes); Sau, Agostinho, Costa, André, Maurício, Zé Pedro e Rafa
(defesas); Ferreira, Fred, Rochinha, Marco, Hugo, Paulinho e Francisco
(médios); Raimundo, Gil e Caturra (avançados).

Dumiense
Defesa Miguel Coelho 
contratado ao Martim FC
O defesa Miguel Coelho, ex-Martim, de 23 anos, é a mais recente contra-
tação do Dumiense. O jogador chega provniente do Martim, tendo passa-
do, como sénior, em equipas como Santa Maria, Ceramistas e Lama. Já na
formação, Miguel Coelho representou Gil Vicente e SC Braga. 
Para além de Miguel Coelho, o clube anunciou também as promoções,
desde os juniores, do médio Nuno Coelho e do defesa Soares.

Operário de Campelos
Guarda-redes Marco é reforço; 
clube anunciou três primeiros reforços
O Operário de Campelos anunciou as primeiras renovações do plantel.
São elaso guarda-redes Bruno e os defesas Gabi e André. No que toca a
refroços, o clube anunciou ontem a primeira contratação para a baliza.
Trata-se do guardião Marco, ex-Aldão/Cano. Nos próximos dias, o Operá-
rio de Campelos vai anunciar mais renovações de contrato, bem como al-
gumas contratações para disputar a I Divisão da Associação de Futebol de
Braga.

Realense
Miguel Ângelo é o quarto reforço 
do plantel para a nova época
A Direcção do Realense chegou a acordo com o central Miguel Ângelo,
que é o quarto reforço do plantel para esta época. O jogador é um dos
produtos da formação do clube, tendo ainda passado pelos escalões jo-
vens de Vitória SC, Merelinense e Maximinense. 
A sua estatura, bom sentido posicional e qualidade técnica assinalável
permitem que actue com qualidade não só a central como também a mé-
dio defensivo.

§futebol distrital

Guarda-redes:

Paulinho
Pedro Sá

Defesas:

Márcio
Tico (ex-Guilhofrei)

Luiz Alberto
Joãozinho
Ruizinho
Cabreira

Médios:

Dinis Sousa (ex-Forjães)
Caseiro

Avançados:

Zé Xavier (ex-Merelinense)
Telmo

Rui Abreu 

+ plantel

Assembleia-Geral
Reunião extraordinária realiza-se 
no próximo dia 15 de Junho
O Sport Clube Maria da Fonte realiza, no próximo dia 15 de Junho (segun-
da-feira), uma Assembleia-Geral Extraordinária, que terá início às 20.30
horas no Campo de Jogos dos Moinhos Novos, com a seguinte ordem de
trabalhos:
Apreciação geral da situação gestionária do clube, em face das circuns-
tâncias resultantes dos efeitos provocados pela pandemia Covid-19; pon-
to de situação do procedimento eleitoral para os órgãos sociais do clube
e, caso se verifiquem os pressupostos estatutários, designação de comis-
são de associados com incumb^neica de apresentar lista de candidatura
ao acto eleitoral para o mandato social de 2020 a 2022.
Ora, o actual presidente Armando Silva já anunciou que não se vai recan-
didatar a um novo mandato, pelo que é de esperar que uma nova lista se
apresente a eleições para que se procesa a uma nova gestão da liderança
do clube.

§nota marifontista
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JING-SHE
| Redacção | 

O primeiro Campeonato da Eu-
ropa de Wushu Online, que de-
corre desde o dia 27 de Maio e
termina hoje, surgiu como res-
posta da Federação Europeia à
necessidade deproporcionar aos
atletas um estímulo em forma de
desafio neste período de isola-
mento social no contexto da Co-
vid-19. 

“Estas são circunstâncias ex-
cepcionais, que requerem com-
preensão e acções excepcio-
nais”, afirmou o presidente
da EWUF (Federação Europeia
de Wushu) Raymond Smith. A
competição online não substitui-
rá o Campeonato da Europa de
Wushu 2020 presencial, que
acontecerá assim que as condi-
ções da pandemia o permitirem.

Esta competição oficial teve al-
gumas restrições relativamente
ao tipo de provas e critérios de
avaliação para tornar possível
um evento de dimensão europeia
em contexto digital. Os atletas
executaram as suas provas em
contexto de domicilio ou exte-
rior (em condições não formais),
numa área de espaço reduzida,
de um máximo de 3m x 6m. Os

vídeos de cada performance in-
dividual dos atletas foram sub-
metidos previamente em plata-
forma digital, sendo as avalia-
ções feitas por grupos de juízes e
actualizadas em directo, em sis-
tema de registo  online da
EWUF.

A representar Portugal na Se-

lecção Nacional da Federa-
ção Portuguesa de Artes Mar-
ciais Chinesas UPD, Bernardo
Vieira foi o atleta da Jing-She,
Escola de Wushu Kungfu de Fa-
malicão, a alcançar o pódio, on-
de competiram também os atle-
tas da Jing-She Lara Marques,
Francisco Pereira, Tomás Mar-

ques e Tomás Nunes, num total
de 14 provas em avaliação.

Bernardo Vieira conquistou a
Medalha de Bronze na prova de
Qiangshu (lança) Juniores 12-14
anos. O atleta obteve ainda o 4.º
lugar na prova de Jianshu (espa-
da) e o 12.º lugar na prova de
Changquan(punhos longos). 

Também nos Juniores 12-14
anos, Francisco Pereira obteve o
5.º lugar na prova Gunshu (bas-
tão), o 8.º lugar em Daoshu (sa-
bre) e 14.º lugar em Chang-
quan. Tomás Marques obteve o
7.º lugar em Nandao (sabre esti-
los sul), 8.º lugar em Nangun
(bastão estilos sul) e 10.º lugar
em Nanquan (punhos curtos). 

Nos iniciados 9-11 anos, Lara
Marques, estreante na Seleção
Nacional, obteve o 7.º lugar na
prova de Jianshu e o 12.º lugar
em Changquan. Tomás Nu-
nes obteve o 7.º lugar em Nan-
quan, 8.º lugar em Nangun e 11.º
lugar em Nandao.

Todos os atletas da Jing-She
em prova, tal como todos os pra-
ticantes do clube, mantiveram-
se a frequentar treino online em
casa, com a orientação dos trei-
nadores, desde o encerramento
dos treinos presenciais a 14 de
Março. 

ANDEBOL
| Redacção | 

A Federação Europeia de Ande-
bol (EHF) divulgou os procedi-
mentos do sorteio da Qualifica-
ção para o Campeonato da
Europa de 2022, que decorrerá
na Hungria e na Eslováquia.

O sorteio terá lugar em Viena,
na Áustria, no dia 16 de Junho, e
Portugal está colocado no Pote
2. As 32 seleções serão divididas
por oito grupos, com quatro
equipas em cada um deles. 

Serão apuradas as duas pri-
meirs classificadas de cada gru-
po, bem como os quatro melho-
res terceiros classificados.

As selecções foram distribuí-
das da seguinte forma: Pote 1:
Noruega, Suécia, Dinamarca,
Alemanha, França, Eslovénia,
República Checa, Islândia; Pote
2: Áustria, Bielorrússia, Portu-
gal, Macedónia do Norte, Sér-
via, Rússia, Montenegro, Holan-
da; Pote 3: Suíça, Lituânia,
Roménia, Bósnia Herzegovina,
Ucrânia, Letónia, Polónia, Bél-

gica; Pote 4: Finlândia, Itália,
Turquia, Israel, Estónia, Grécia,
Kosovo, Ilhas Faroé.

O Euro EHF 2022 será a se-
gunda grande competição inter-
nacional que contará com vinte e
quatro selecções em prova e há
vinte lugares em discussão, uma
vez que estão já qualificadas a
actual Campeã da Europa, Espa-
nha, a Vice-Campeã, Croácia e
as duas seleções, Hungria e Es-
lováquia, cujos países estarão
responsáveis pela organização
do evento.

Bernardo Vieira foi bronze 
no europeu de Wushu online
ATLETA famalicense de Jing-She conquistou a medalha de bronze no primeiro Europeu online 
de Wushu. Mais cinco atletas da escola minhota participaram num total de 14 provas em avaliação.

DR

O famalicense Bernardo Vieira na edição de 2018

FC Ferreirense
Realiza-se amanhã
Assembleia-Geral 
do clube
O Futebol Clube Ferreirense vai
reunir a sua assembleia-geral or-
dinária já amanhã, sexta-feira,
às 21 horas, no salão da sede da
Junta de Freguesia, com a se-
guinte ordem de trabalhos: in-
formações; aprovação da ata da
assembleia-geral anterior; apro-
vação do Relatória de Activida-
des e Contas de 2019, com o pa-
recer do conselho fiscal e
jurisdicional; aprovação do plano
de actividades e orçamento para
2020; outros interesses. O clube
anunciou ainda algumas medi-
das de segurança que devem ser
adoptadas pelos associados: uso
obrigatório de máscara; respeito
pela etiqueta respiratória; dis-
tanciamento de dois metros en-
tre associados.

Vianense SC
Leandro Vilas Boas 
é o primeiro reforço
para Miguel Mota
Depois de 13 renovações, o Via-
nense anunciou o primeiro refor-
ço para a nova época. Trata-se do
médio de 24 anos, Leandro Vilas
Boas, que regressa ao clube que
representou em 2017/18. Garan-
tidos no plantel estão também
Marcelo Caldas, Vítor Correia,
Cristiano Carvalho, Diogo Gon-
çalves, Beto, Diogo, Ruca Sobral,
Vítor Sousa, Lucas Silva, Tiago
Carvalho, Óscar Sá, Taha Zarei e
Fábio Sequeira, assim como o
técnico Miguel Mota. 

§breves
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Sorteio realiza-se no dia 16 de Junho

Portugal no pote 2 do sorteio de qualificação
para o Campeonato da Europa de 2022

FPA

Comandados de Paulo Pereira conhecerão no dia 16 adversários na qualificação
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Já todos sentimos os efeitos da pande-
mia: confinamento, restrições à nossa
livre circulação, privação de muitos

hábitos sociais, etc. Alguns milhares experi-
mentaram mesmo os efeitos do novo corona-
vírus sendo infetados, com ou sem interna-
mento e, infelizmente, houve também mais
de mil de duzentas pessoas que perderam a
vida por causa desta pandemia. Contudo, as
consequências do Covid 19 ainda não passa-
ram, nem se esgotaram. Ainda temos os no-
vos hábitos sociais aos quais temos de nos
adaptar e há mesmo uma forte probabilidade
da maioria das famílias serem afetadas eco-
nomicamente, devido à perda do trabalho
e/ou outros rendimentos.

A crise económica que estamos a enfrentar
e que tende a acentuar-se nos próximos me-
ses traz graves consequências, às quais a co-
munidade precisa estar atenta, pois o proble-
ma do vizinho não é apenas problema do
vizinho, mas de toda a comunidade. Uma co-
munidade sã não se conforma com situações
de pobreza e de mal-estar dos seus membros.

Para responder a esta crise resultante da
pandemia, o concelho de Vila Nova de Fa-
malicão está em vantagem face à esmagado-
ra maioria dos territórios em Portugal. As
duas décadas de trabalho da Rede Social, as
parcerias existentes entre entidades públicas,
entidades de cariz social e caritativo e as em-
presas, constituem uma malha mais aperta-
da, capaz de amparar as pessoas mais vulne-
ráveis. 

Claro está que para que esta rede de assis-
tência social possa operar há necessidade de
se conhecer os problemas. Por isso, é essen-
cial que todos nos sintamos corresponsáveis,
ora alertando para determinadas situações,
ora motivando e acompanhando, quando ne-
cessário, as pessoas mais necessitadas na
procura das oportunidades disponíveis, ora
ainda, contribuindo, com o que pudermos,
para dotar as instituições com os meios de
ajuda. 

A coordenar esta Rede Social está o Muni-
cípio que, para além de estar dotado de servi-
ços técnicos capazes de atender às mais di-
versas situações e de articular com os

parceiros da comunidade, também dá o
exemplo através da implementação de medi-
das que procuram colmatar as dificuldades
sentidas pelos munícipes. A título de exem-
plo:

- No Setor da Educação estão a ser ajuda-
dos os alunos, do 1º ao 12º ano, que não dis-
punham de meios informáticos para o ensino
à distância; e estão a ser disponibilizadas as
refeições, em regime de take away, para to-
dos os alunos que tenham necessidade, na
escola do 1º ciclo mais próxima da sua resi-
dência, independentemente do ano ou ciclo
de estudos que esteja a frequentar.

- No setor da Juventude foram reforçadas
as Bolsas de Estudo para estudantes univer-
sitários; e foi criada Linha J, possibilitando
uma maior proximidade no aconselhamento
e apoio aos Jovens, nas diversas áreas de
promoção do bem-estar.

- No setor de Gestão dos Espaços Públicos,
foi instituída a isenção de taxas de ocupação
de espaço público e de publicidade e possibi-
lidade de alargar as esplanadas.

- No setor do Ambiente continuam e foram
reforçadas os apoios através da redução da
tarifa de água e saneamento e isenção destes
custos para as IPSS.

- No setor Social, através da loja social e
dos apoios que o Município disponibiliza à
Associação Dar as Mãos, à Tudo pela Vida, à
Humanitave, às Conferências Vicentinas e à
Refood, são disponibilizados: bens alimenta-
res e refeições confecionadas; apoios econó-
micos para a medicação, para a luz e gás.
Também o programa Casa Feliz estendeu o
seu apoio às rendas, ajudando aquelas famí-
lias que, por perderem rendimento por causa
do Covid 19, sentiram dificuldades em pagar
a sua renda mensal; 

- No setor Administrativo-Financeiro foi
anunciada a redução do IMI, beneficiando
todas as famílias que tem um ou mais filhos;
será reduzida, em 10%, a cota municipal do
IRS a cobrar às Famílias; e na derrama das
empresas serão isentas as empresas cujo vo-
lume de negócios vá até aos 250.000€.

- No setor do Empreendedorismo foi criado
um selo de  produtos locais, valorizando e

promovendo os produtos locais; também f se
avançou com a iniciativa “comércio da vila”,
uma plataforma para os lojistas do comércio
local poderem vender os seus produtos onli-
ne; instituiu-se moratórias para os empreen-
dedores que estão nas nossas coordenadas
pelo Município; foi feito um levantamento
das empresas que produzem Equipamentos
de Proteção Individual, com vista à sua pro-
moção junto das instituições, empresas e po-
pulação em geral, potenciando as respetivas
vendas; foi ainda criado um apoio financeiro
a pequenas e micro empresas, para o desen-
volvimento de projetos de inovação de com-
bate ao Covid 19.

Todas estas medidas beneficiam os famali-
censes em geral, incidindo muito no apoio às
famílias. 

Por todas estas razões e ainda por todo o
apoio que é prestado ao longo dos anos, mes-
mo muito anos antes de haver o novo coro-
navírus, nas mais diversas áreas de atuação
da Autarquia tem feito com que Famalicão
seja considerado um Município Familiar-
mente Responsável, tendo recebido esta dis-
tinção já por 8 vezes.

A prepósito da atenção que é dada às Famí-
lias, não posso deixar passar em claro a co-
memoração do Dia Internacional da Família,
que aconteceu no dia 15 de maio, para lem-
brar o papel absolutamente decisivo das fa-
mílias na construção de uma sociedade mais
justa e humanista. 

A educação informal da família, juntamen-
te com a educação formal das escolas e a
educação não formal das instituições são res-
ponsáveis por ajudar os cidadãos a terem co-
nhecimentos, competências e atitudes proac-
tivas no desenvolvimento coletivo de uma
comunidade. 

Por isso, quando vemos um território preo-
cupado com todos os seus membros e empe-
nhado em não deixar ninguém para trás nas
situações mais difíceis, então podemos con-
cluir que, no seu conjunto, a comunidade
deste território está a desempenhar um bom
papel na educação, está a construir um Terri-
tório Educador, onde dá gosto viver, estudar
e trabalhar. 

Ideias

Opinião

LEONEL ROCHA vereador da Cultura e Educação e Conhecimento do Município de Vila
Nova de Famalicão, 

COVID... e agora? Como se pode
acompanhar
o estado da

declaração de IRS
no portal das

finanças? 

Depois de ter sido entregue
a declaração, esta passa por
várias fases até que chegue o
momento de pagar ou rece-
ber. No portal entra em IRS e
depois, no menu, procura a
função consultar declaração.
Primeiro, e se tudo estiver
bem, sem erros, vai aparecer
a indicação “Declaração Cer-
ta”, e isto quer dizer que a de-
claração foi validada porque
não ocorreram erros relevan-
tes. 

A partir daqui a situação vai
evoluindo e convém fazer
consultas regulares para se
estar sempre com a informa-
ção atualizada. Logo que
apareça a menção “Liquida-
ção Processada”, isto signifi-
ca que a Autoridade Tributá-
ria (AT) já fez as contas do
seu imposto, e estas podem
vir a resultar num pagamento
ou num reembolso. Nesta se-
gunda hipótese, que é a mais
“simpática”, e a que o contri-
buinte mais aprecia, se não
existirem divergências nem
dívidas fiscais, o estado da
declaração passará depois
para “Reembolso Emitido”, o
que significa que a AT deu
autorização ao processamen-
to do pagamento. De seguida,
é uma questão de esperar al-
guns dias, até que receba o
valor do reembolso, e quando
for enviado o cheque ou feita
a transferência, na consulta à
declaração já vai aparecer a
informação “Pagamento
Confirmado”. 

Caso haja imposto a pagar é
emitida e enviada uma nota
de cobrança.

JOÃO GONÇALVES
Advogado

Voz à Justiça
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Voz às Escolas

Opinião

LUÍSA RODRIGUES Diretora do Agrupamento de Escolas Gonçalo Sampaio, Póvoa de Lanhoso

Na passada segunda-feira, dia 01
de junho, Dia Mundial da Crian-
ça e, cumulativamente, Dia do

Agrupamento de Escolas Gonçalo Sam-
paio, na mensagem enviada aos alunos é
salientado um dos princípios da Declara-
ção Universal dos Direitos da Criança,
que refere que a mesma tem direito à edu-
cação, gratuita e obrigatória, uma educa-
ção que promova a sua cultura e lhe per-
mita, em condições de igualdade de
oportunidades, desenvolver as suas apti-
dões mentais, o seu sentido de responsa-
bilidade moral e social e tornar-se um
membro útil à sociedade. Tais desideratos
devem ser assegurados por “(...)quem tem
a responsabilidade da sua educação e
orientação, responsabilidade essa que ca-
be, em primeiro lugar, aos seus pais.”

Cabe, assim, à escola, em articulação
com a família, e à sociedade, em geral,
esforçar-se para que o direito à educação
seja respeitado, assegurando o desenvol-
vimento das aprendizagens e das capaci-
dades dos alunos e, simultaneamente, o
desenvolvimento de atitudes que lhes per-
mitam, no futuro, alcançar o que não te-
mos sido capazes de realizar – uma socie-
dade mais participativa e mais humana.

E, assim, acompanhando a evolução dos

tempos e as exigências de um público al-
vo diversificado e, consequentemente,
com interesses bem divergentes, a Escola
tem vindo a reinventar-se, apropriando-se
de novas metodologias de ensino, algu-
mas das quais têm provocado mudanças
significativas em algumas rotinas enrai-
zadas, objetivando o sucesso dos alunos.

Acontece, porém, que as alterações me-
todológicas produzidas não previam que
o processo se realizasse de forma não pre-
sencial, o que coloca, desde logo, um en-
trave estrutural para o qual a Escola, ape-
sar de todo o empenho dos seus
profissionais, não tem resposta – garantir
o envolvimento de todos os intervenien-
tes, alunos e encarregados de educação,
sem acesso a uma ferramenta insubstituí-
vel, a da interação direta, o que condicio-
na o sucesso de uma tarefa já de si tão di-
fícil de executar.

Efetivamente, há uma realidade que está
sobejamente comprovada, por muitos es-
tudos que sejam feitos e por mais que ten-
tem dourar a análise – o ensino presencial

é insubstituível, pelo menos para a faixa
etária da educação pré-escolar e do ensino
básico, logo, os professores são insubsti-
tuíveis.

E se a criança tem direito a uma educa-
ção de qualidade que lhe permita, no futu-
ro, tornar-se um membro útil à sociedade,
colocam-se, à partida, duas questões de
primordial importância, decorrentes do
cumprimento dos pressupostos subjacen-
tes às responsabilidades da Escola e da
Família: está a Escola preparada para res-
ponder às exigências de um Ensino à Dis-
tância em que estejam garantidos os direi-
tos, com igualdade de oportunidades, de
todos os alunos? Está a Família preparada
para complementar e supervisionar o de-
senvolvimento das Aprendizagens Essen-
ciais que operacionalizam o Perfil dos
Alunos à Saída da Escolaridade Obrigató-
ria?

Apesar de imbuídos de um espírito de
especial tolerância e compreensão, face
às circunstâncias que obrigaram ao encer-
ramento das escolas e à introdução do En-

sino à Distância, o certo é que as altera-
ções que assegurariam o direito pleno à
educação não são exequíveis, nem hoje,
nem num futuro próximo, já que não es-
tão em causa, apenas, os recursos mate-
riais, mas as mudanças estruturais a ope-
rar, mudanças que envolveriam uma
autêntica revolução social e económica.

O desafio que enfrentamos deve servir o
bem maior de provocar a reflexão em tor-
no das mudanças que, independentemente
da alteração das condições de saúde pú-
blica, e do consequente regresso à “nor-
malidade”, têm que ser introduzidas, para
acautelar o futuro incerto que nos espera,
começando pela definição de medidas
que assegurem o cumprimento dos deve-
res que decorrem dos direitos de cada
criança.

Estando prestes a concluir um ciclo tão
peculiar, e em jeito de balanço, confesso
que não auguro grande futuro para a Es-
cola, caso as circunstâncias se mante-
nham e o próximo ano letivo, pesem em-
bora as melhorias que possam vir a ser
introduzidas, seja uma extensão da expe-
riência que vivemos.

Cumpramos, cada um de nós, com a sua
parte, para que, em setembro, as escolas
se encham de alunos e das suas tropelias. 

Direito à Educação

Otítulo que resume o tema
desta crónica não vai no

sentido de saber interpretar a
virose que originou a pandemia
COVID19, mas inspira-se no
seu imaginário para considerar
que as nossas práticas culturais
ditas tradicionais requerem a
sua vivência em liberdade, pos-
to que nelas e por elas se trans-
mitem todos os vírus que as po-
dem condicionar e desenvolver,
posto que nelas e por elas se as-
sumem os riscos de prosseguir
ou de mudar, posto que nelas e
por elas se expressam os medos
e as fantasias, posto que nelas e
por elas se tomam as decisões
de realização e de cumprimento
dos eventos mais díspares.
Pressuponho que o leitor inter-
rogue aqui os conceitos de prá-
ticas culturais tradicionais e que
peça a explicitação dos vírus,
dos riscos, dos medos e das de-
cisões. Dá sempre jeito tomar
um exemplo de alavanca: o
comboio servirá o efeito. Quan-
do William Thoms cunhou para

o léxico dos povos a palavra
folclore, deu como prova emi-
nente o perigo que a representa-
ção do comboio então já pos-
suía, nos caminhos do
progresso tecnológico e social:
as viagens de comboio tornar-
se-iam tão prementes e consis-
tentes que acabariam por fazer
desaparecer as características
singulares da cultura ou manei-
ra de pensar dos povos que até
então apenas se deslocavam a
pé ou a cavalo ou de barco, num
modo lento e em concordância
com as regras naturais do clima
e dos ciclos agrícolas e comer-
ciais. O comboio, e os demais
inventos tecnológicos que co-
meçavam a surgir por todo o la-
do, vinha acelerar tudo. Ortigão
de Sampaio, aqui no Norte, no
seu jornal «Alvorada» concla-
mava que o progresso trazia
consigo uma outra dimensão de
velocidade que não dependia
apenas dos jornais ou dos telé-
grafos, ou dos telefones ou dos
comboios. Dizia ele que na sua

região, ali naquele círculo limi-
tado de Delães, Riba D’Ave,
Famalicão, ainda não tinham
chegado os artifícios do pro-
gresso e já no ar andavam todas
as transformações de costumes
e de modos de pensar tradicio-
nais. Também Camilo Castelo
Branco propusera, uns anos an-
tes, mas por via do que se espe-
rava que o comboio alcançasse
para os povos, que os pilares da
civilização assentavam no ro-
mance, na viabilidade e no flui-
do transmutativo. O que sejam
as novidades que vêm pelos
ares ou o que seja este fluido
transmutativo que é fundamen-

to da civilização é que nos
aproxima das viroses, conside-
rando que os agentes que as
provocam não se vêm nem se
calcula que existam até apare-
cerem e depois tudo condicio-
nam e arrastam. Pois bem, se
considerarmos aquele tipo de
práticas culturais que tomamos
por tradicionais, como sejam,
por exemplo, as romarias, as
músicas do folclore, as práticas
religiosas, a linguagem colo-
quial, as nomeadas e as toponí-
mias, havemos de interrogar-
nos sobre os vírus que as
desestabilizam, que as corroem
e alteram, que as obrigam a
adaptações de todo o tipo. Vírus
como o da curiosidade de saber
onde está o grau de pureza ou
de autenticidade de uma canti-
ga, onde está a identidade na-
cionalista ou local de um costu-
me, onde assenta o princípio da
normatividade de uma frase.
Basta uma interrogação e a
doença alastra. Mas se ficarmos
pelo nível dessa instância de

criação de sentido que são as
culturas populares, os riscos e
os medos associados às suas
criações e à sua estabilidade de
alcance fazem-nas andar numa
corrida pela sua adaptabilidade,
pela sua actualização: como sa-
ber da estabilidade de uma mo-
da ou de uma tendência? Como
saber da coerência do politica-
mente correcto? Como saber da
verdade de uma opinião? Como
saber da actualidade de um re-
pertório? Andando, se faz cami-
nho e as decisões terão forçosa-
mente de assumir os caminhos
percorridos e a percorrer. Pode-
remos perguntar sempre: para
onde vamos? Onde queremos
chegar? A consistência das de-
cisões radica na firmeza dos
propósitos e nos conhecimentos
reunidos. Esta pandemia traz-
nos uma sugestão de caminho a
fazer que é o de testarmos cons-
tantemente. Mas como estar,
em cultura, se não cumprirmos,
se não actuarmos, se não criar-
mos?   

Viver as tradições em liberdade, com vírus, com riscos, com medos e com decisões

JOSÉ HERMÍNIO
DA COSTA MACHADO

Associação Cultural e Festiva ‘Os Sinos da Sé’

Braga nas tradições
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Quando perguntamos aos Portu-
gueses que conselho dariam aos
mais jovens, é muito frequente

ouvir: «que tenham juízo». Esta receita
popular tem uma sabedoria e uma profun-
didade que, muitas vezes, nos passam ao
lado. É o juízo – a sensatez aliada ao em-
preendedorismo – que cria a identidade e
fomenta a prosperidade de cada nova ge-
ração. Por um lado, evitando que ela se
perca. Por outro, permitindo que ela se
encontre.

Os juízos doutrora não são, todavia, os
juízos de agora. As sucessivas crises do
século XXI constituem um enorme desa-
fio à identidade e à prosperidade da ju-
ventude. Em março de 2020, havia quase
2,3 milhões de jovens desempregados na
zona euro. A percentagem de desemprego
jovem era de 15,8% e Portugal tinha a
quinta maior taxa de da Europa (19,3%).
Com a pandemia, estes números foram
decerto agravados.

Aos dados económicos acrescem dados
demográficos e sociais preocupantes. Em
2019, um terço dos jovens Portugueses
revelava interesse em emigrar. Todos os
anos, dezenas de milhares saem em busca
de melhores empregos e condições de vi-
da. Estima-se que, em 2060, quase 60%
da população europeia viva nos países
mais ricos – um cenário que agravará os
baixos índices de natalidade, o envelheci-
mento e a desertificação no nosso país.

Desde 2009, quando assumi as funções
de deputado ao Parlamento Europeu, te-
nho insistido que, por serem particular-
mente penalizados pelas crises, os jovens
devem ser uma prioridade em Portugal e
na Europa. Na altura, houve quem rejei-
tasse esta ideia. Mas hoje não restam dú-
vidas: eles devem ser os principais prota-
gonistas da integração europeia, dos
valores fundamentais, da democracia e da
liberdade, da defesa do ambiente, dos di-

reitos sociais e da dignidade humana. Não
como espectadores, mas como agentes
ativos da defesa do direito à saúde e à
constituição de família, à habitação con-
digna, à educação, à formação profissio-
nal e ao empreendedorismo.

Destarte, os jovens precisam da União
Europeia. Ela é uma garantia de oportuni-
dades, mobilidade, formação e experiên-
cias profissionais, não apenas fora, mas
também dentro do nosso país. Os progra-
mas europeus na área da educação, da
formação, do primeiro emprego e do vo-
luntariado têm de contribuir para fixar a
juventude em Portugal. Falo, claro está,
do Erasmus +. Mas também da Garantia
Jovem, do Corpo Europeu de Solidarieda-
de e do DiscoverEU. Falo, enfim, do pro-
grama «O teu primeiro emprego Eures»,
que tive a oportunidade de propor à Co-
missão Europeia e que hoje permite um
acesso muito mais vasto a empregos, es-
tágios e oportunidades de formação.

Ao mesmo tempo, a União Europeia
precisa dos jovens. O velho continente
não pode arriscar perder mais gerações. A
«fuga de cérebros» ameaça a coesão eco-
nómica, social e territorial no espaço eu-
ropeu. Contribui para o envelhecimento
da UE. Promove o declínio das taxas de
natalidade. E entorpece os sistemas na-
cionais de segurança social.

Por conseguinte, na semana passada, a
Comissão Europeia apresentou um plano
de relançamento da economia com um
nome sugestivo: «Nova Geração UE». A
juventude dá nome e sentido à recupera-
ção económica e ao futuro do projeto eu-
ropeu.

Mas, para que este plano faça jus ao no-
me, não pode cortar o financiamento dos
programas dedicados aos nossos jovens.
Pelo contrário, deve investir na juventu-
de, sem a sobrecarregar com o pagamento
de impostos.

A sustentabilidade económica, social e
ambiental constrói-se paredes-meias com
a sustentabilidade intergeracional. Inves-
tir no Pacto Ecológico Verde e na Agenda
Digital é, pois, apostar nas gerações futu-
ras. Mas aumentar a dívida pública signi-
fica, a prazo, hipotecá-las. Nesse sentido,
tenho defendido que as políticas euro-
peias de apoio à juventude devem ser fi-
nanciadas com recursos pagos pelas gran-
des empresas do digital ou da economia
poluente.

Os chefes de Estado e de Governo, que
este mês vão decidir, no Conselho Euro-
peu, quem paga a fatura da recuperação,
devem atuar como líderes da União que
temos, mas também da União que quere-
mos ter. Afinal, o juízo dos nossos jovens
depende, hoje, dos juízos políticos que,
um dia, a História tratará de ajuizar.

lll
Desde 2009, quando assumi as fun-
ções de deputado ao Parlamento
Europeu, tenho insistido que, por
serem particularmente penalizados
pelas crises, os jovens devem ser
uma prioridade em Portugal e na
Europa. Na altura, houve quem rejei-
tasse esta ideia. Mas hoje não res-
tam dúvidas: eles devem ser os prin-
cipais protagonistas da integração
europeia, dos valores fundamentais,
da democracia e da liberdade, da
defesa do ambiente, dos direitos
sociais e da dignidade humana.  

Nova Geração:
a protagonista da recuperação

Ideias

Opinião

JOSÉ MANUEL FERNANDES
Deputado ao Parlamento Europeu

- A nomeação de António Costa e Silva
pelo primeiro-ministro para assumir a
coordenação do plano de relançamento da
economia é uma manifestação do
reconhecimento de incompetência do
governo, assumida pelo próprio líder do
executivo. O novo “conselheiro especial”
fica, na prática, a mandar em ministros,
sem ter legitimidade para tal. Como o
primeiro-ministro informou o presidente
da República, “não se trata de um novo
membro do governo”. Mas temos uma
remodelação encapotada, que no fundo
prova que não há ninguém no governo
que fosse capaz de fazer a coordenação
deste Plano! E, como gestor de uma
petrolífera Partex, António Costa e Silva vai
determinar decisões em áreas estratégicas
como o ambiente e a energia, onde tem
interesse específico. Num dia disse que
queria mais Estado na economia, no dia
seguinte disse que afinal não quer isso. 

+ A proposta do fundo de relançamento
da economia apresentada Comissão
Europeia, no valor de 750 mil milhões de
euros, é excelente para a Europa e para
Portugal. São 500 mil milhões € para
subsídios e 250 mil milhões € para
empréstimos a taxas de juro favoráveis.
Este fundo é temporário, até 2024. Dará a
Portugal 15,5 mil milhões em subsídios e
10,8 mil milhões em empréstimos. Está
ainda em cima da mesa o Quadro
Financeiro Plurianual 2021/2027 com um
envelope para Portugal na ordem dos 33
mil milhões em subsídios. É só fazer as
contas. Temos garantidos 48,5 mil milhões
€ no período 2021/2027, o que representa,
em média, cerca de 19 milhões de euros
por dia. Este montante será concentrado
em 2021 e 2022. É urgente, muito urgente,
que Portugal invista estes recursos de
forma justa e transparente, em projetos
que aumentem a nossa competitividade e
produtividade, contribuam para o
emprego, promovam a convergência e a
coesão territorial, económica e social.

+ gosto

- não gosto
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MORADIA EM BANDA Referência: 260 200 003                        209.000€
PALMEIRA
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C.E.:(D) T2+1 em pleno coração 
da cidade de Braga. 

Com duas frentes, varanda e ótimas áreas.
Excelente investimento!

ID:124391035-8 - 195.000 €

C.E.:(F) - Apartamento T4, com garagem fechada 
e elevador, na Póvoa de Lanhoso. 

Apartamento com 3 frentes e excelente 
exposição solar.  

C.E.:(A) Casa de Campo recuperada 
em S. Mamede D' Este. 

Equipada com aquecimento completo, recuperador
de calor, a 5 min. do centro da cidade.  

ID:124391032-59 - 220.000 € ID:124391011-101 - 308.000 €
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C.E.:(D) Moradia individual em Rates 
(Póvoa de Varzim), lote com 800 m2.

ID:124391047-24 - 63.900 €
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* Imóveis: Compra / Venda/ Medição
* Automóveis. Compra / Venda
* Penhorista: Ouro / Prata/ Relógios/ Pedras Preciosas
* Antiguidades / Obras de arte
* Créditos: Pessoais / Automóvel/ Habitação

POSSIBILIDADE DE VENDA COM OPÇÃO DE COMPRA!
MÁXIMO SIGILO E DISCRIÇÃO...

€€€€ DINHEIRO JÁ €€€€
FINANCIAMENTOS / INVESTIMENTOS

Av. Dr. Porfírio da Silva, n.º 284, 4715-086 Braga
(semáforos da BP, 31 de Janeiro )

Ligue já: 967200625 ou 253615311 statusmoneylda@gmail.com
STATUSMONEY... Porque dinheiro não é problema...

É  a solução!!

Telf.:  253 606 830 | Tlm.: 919 991 083
geral@freitascosta.pt

ADMITE
ENGENHEIRO 

DE CONSTRUÇÃO CIVIL
c/ experiência em Direcção de Obra 

e Autos de Medição

FREITAS COSTA 
& FILHOS, LDA.

Construção Civil e Obras Públicas

VENDO 
Terreno com cerca de 

16.000 metros quadrados, com
parte da área com viabilidade 
de construção, poço de água 

na propriedade e tanque 
antigo em pedra.

Local plano, calmo
e com vistas desafogadas
com excelentes acessos

e exposição solar. 
Cervães - Vila Verde. 

€ 90.000 

Escritório c/ casa de banho, 
ar condicionado e varanda 

Norton de Matos 
(centro de Braga).

€ 25.000

Favor ligar: 927 562 704

FREITAS COSTA & FILHOS, S.A.
Construção Civil e Obras Públicas

VENDE-SE ou ALUGA-SE
1.000 metros de ARMAZÉM e 1.000 metros de ESCRITÓRIO

Avenida Santa Ana de Vimieiro (próximo do Parque Industrial de Celeirós)
Para mais informações: Tlf. 253 606 830 - Tlm. 919 991 083

COMPRO!!!
Imóveis, Automóveis,

Ouro/Prata, 
Antiguidades...
Tlm. 967 200 625

Email:
investimentos.imogold@gmail.com

Nortinloc
Investimentos & Locação, Lda.

tlf. 253 606 830 - 919 991 083
E-mail: geral@nortinloc.pt

Administração 
de todo o tipo 
de imóveis.     

Se tem um imóvel 
para administrar, 

contacte-nos.

ARRENDA-SE
ESPAÇO PARA CONSULTÓRIO
Edificio da Clinica de São Lázaro.

Central, de facil acesso 
e com muita luz direta.   Visite!!!                                                                                       

ESCRITÓRIO 
Centro Comercial Rechicho com 75m2,

dois wc´s, condominio incluído. 

Empresa de referência no sector do ambiente, tratamento de água
para consumo e tratamento de águas residuais, pretende recrutar

TÉCNICO (A) 
DE EXPLORAÇÃO – MANUTENÇÃO – ELETRICIDADE

OBJETIVO DA FUNÇÃO

• Assegurar os serviços de manutenção dos componentes físicos das instalações onde está integrado, 
no sentido de garantir as várias responsabilidades de manutenção e conservação dos sistemas.

LOCAL DE TRABALHO

• Concelho de Póvoa de Lanhoso

PRINCIPAIS ATIVIDADES

• Prestar apoio técnico às restantes áreas da empresa em temas da sua especialidade;
• Apoiar a análise das ocorrências e a identificação das soluções a implementar;
• Realizar com elevado grau de autonomia atividades de manutenção definidas por equipamento 

ou infraestrutura;
• Realizar com elevado grau de autonomia intervenções programadas e de carácter urgente, 

(alocando os equipamentos, meios);
• Acompanhar os serviços de manutenção realizados por entidades subcontratadas;
• Garantir o reporte atempado de informação de monitorização, assegurando a fiabilidade da mesma,

nomeadamente quanto aos dados solicitados no âmbito do Sistema de Gestão Integrado da empresa;
• Zelar pelo cumprimento dos procedimentos e normas regulamentares do Sistema de Gestão Integrado,

de modo a evitar desvios à respetiva Política em vigor;
• Realizar, com zelo, dedicação e espírito de colaboração, todas as tarefas atribuídas e garantir a boa 

utilização e preservação dos meios de trabalho disponibilizados para exercício das atividades;
• Assegurar, sempre que necessário, o desempenho de outras funções e atividades, de acordo 

com orientações superiores.

PERFIL PRETENDIDO

• Ensino secundário concluído;
• Experiência profissional;
• Curso Técnico Profissional ou Frequência profissional nas áreas de eletricidade ou eletromecânica;
• Domínio de competências de comunicação e relacionamento interpessoal;
• Carta de Condução.

As candidaturas deverão ser enviadas para o seguinte endereço de correio eletrónico:
emprego.recursoshumanos2020@gmail.com e deverão ser acompanhadas do respetivo Curriculum Vitae.

O início dos efeitos da eventual contratação serão a definir com o candidato selecionado. 

PRECISA-SE
CHURRASQUEIRO 
E EMPREGADO/A 
DE MESA/BALCÃO

Telef. 253 609 180
Tlm. 967 200 625

PRECISA-SE
Pessoa para tomar

conta de senhora idosa.

Horário: 9 - 18 horas
Bom salário.

Tlm. 933 091 237

Admite-se Comercial (M/F)
Zona Braga/Guimarães

Part-time /Full-Time
C/viatura própria e gosto pela área comercial.

Oferecemos:
Ajudas de custo + comissões elevadas.

Contactar:  962 777 102

ADMITE-SE
ENGENHEIRO CIVIL 

para obras de 
reabilitação públicas 

e particulares.
Entrada imediata.

Tlm. 961 655 541
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Morada: Rua da Lameira, 25 - Gualtar Braga- Junto ao Banco BPI Gualtar
Telef. 253 678 815 / 936 006 009 / 967 006 009

www.standrolar.com • geral@standrolar.com •Aberto ao Sábado todo o dia

MARCA/MODELO..............................................................................................................................................................................................................................................................ANO....................PREÇO
Audi A6 Avant 2.0Tdi 150cv S-Tronic - Bi-Xenon, Leds, GPS, Bluetooth, Sensor de Luz, Chuva, Estacionamento Frente e Atrás, Sensor Pressão Pneus, Isofix+extras----------Nacional 2015 ----26,990€
Audi A4 Avant 2.0 Tdi 150cv S-Line - Full Extras - Novo Modelo ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------Nacional 2016-----23,500€
Audi A3 SportBack 1.9 Tdi 105cv Sport - Interior Desportivo, 4 VE, Luz Diurna, Ac Automatico --- Apenas 90 Mil Km comprovados - Um Dono------------------------------------Nacional 2009 ----12,800€
BMW 525d 218cv Aut. Sport M - Full Extras - Interior M Sport - Tecto de Abrir GPS Grande, Bancos Sport em Pele---------------------------------------------------------------Nacional 2015-----28,500€
BMW 123d Coupé 204cv Pack M - Tecto de Abrir, Sensores Frente e Atrás, Interior Desportivo M, Som Porfessional - Pack M Original - 1 Dono----------------------------------Nacional 2008-----18,500€
Fiat Tipo SW 1.6 M-Jet 120cv Louge Tech - GPS, Bluetooth, JLL, Interior Desportivo, USB, CB, 4 VE, JLL, Isofix + Extras------------------------------------------------------------Nacional 2018-----13,990€
Fiat Grand Punto 1.3 Mjet 75cv Dynamic - Farois Nevoeiro, Volante Desportivo em Pele Multifunções, JLL, FCC, Ar Condicionado, DA + Extras-----------------------------------Nacional 2009 ------4,990€
Ford Focus SW 1.5 Tdci 120cv Titanium X - GPS Grande, Vidros Escurecidos, estacionamento Automático, Chave Mãos Livres, Sensor de Luz e Chuva - Igual a Nova--------Nacional 2017---- -16,500€
Opel Astra K Sport Tourer 1.6 CDTi 110cv Dynamic - GPS Grande, Bluetooth, JLL, Sensores de luz, chuva e estacionamento frente e trás, NOVO MODELO----------------------Nacional 2016-----17,490€
Opel Astra 1.6 CDTi 110cv Executive - GPS, Bluetooth, JLL, Sensores de luz, chuva e estacionamento frente e trás, Interior Desportivo em Pele/Tecido-------------------------- Nacional 2015 ----12,990€
Opel Frontera 2.2 Dti 115cv RS Sport - JLL, 2 Tectos de Abrir, Ar Condicionado, Interior Desportivo, 4x4, Farois de Longo Alcance, Alarme, T/Original, Nunca fez Monte------ Nacional 2000------4,500€
Renault Megane Van 1.5DCi - Ar Condicionado, FCC, JLL, Bom estado Geral-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------2008 ----------------4,500€
Renault Megane 1.5 Dci 85cv Dinamic - 5 Portas, Ar Condicionado, FCC, 4 VE, Isofix, Airbags, FN , Luzes Automaticas, Sensor de Chuva -----------------------------------------Nacional 2005 ------4,250€
Smart For Two 0.8 Cdi 54cv Passion - Caixa Auto + Sequencial, JLL, Tecto Panorâmico, Farois Nevoeiro, Relogio + Conta Rotações, Ar Condicionado, Radio CD + USB---Nacional 2011 ------7,990€
Skoda Superb Break 2.0Tdi 150cv DSG - Full Extras - Int. Desportivo em Pele, Bi-Xenon, Leds, GPS,Bluetooth, Bancos Elect- Memória, Gancho Reboque, estacionam. Auto--Nacional 2016-----18,990€
Toyota Auris 1.8 HSD Hybrido Sport - PACK Sport, JLL 17, Vidros Escurecidos, AC Auto, GPS, Bluetooth, + Extras Garantia de Fábrica------------------------------------------- Nacional 2017--S/ Consulta

Toyota Prius 1.8 Hsd Hybrido+GNC- Câmara de Marcha Atrás, Bluetooth, 4 VE, AC Automatico C/Kit de Gás Natural Comprimido BRC Garantia de Fábrica Sistema Hibrido--Nacional 2014 -----12,490€
VW Passat Variant 2.0 Tdi 150cv ConfortLine - GPS Grande, Drive Assist, AC Auto, 4 VE, FCC, Radio CD, + Extras- Novo Modelo--------------------------------------------------Nacional 2017 -----18,990€
VW Passat Variant 2.0 Tdi 110cv ConfortLine - AC Auto, 4 VE, FCC, Cortinas Nos Vidros Laterais, Radio CD, + Extras----------------------------------------------------------------Nacional 2009 ------7,500€

GARANTIA ATÉ 24 MESES SEM LIMITE DE KMS
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Rua Padre Cruz, n.º 316 - Ferreiros

4700-236 BRAGA

Telefs.: 253 694 759 - 253 692 036 • Fax 253 694 759

REPRESENTANTE DAS PRESTIGIADAS MARCAS

Audi-A4-TDI-2013
104649Kms - 140cv -18.500€

Zona Industrial de Sequeira: RUA DA VENDA, LOTE 5 - 4705-629 SEQUEIRA BRAGA
tlf./ 253 674 868 • tlm. 936 176 448 • 938 176 449 • 961297 417

vcivenda@gmail.com

LOJA VENDA AUTOMÓVEL E OFICINA
www.vciautomoveis.pt

BMW x3 2.0d - 184cv-2013
204052Kms-19.000€

Opel Astra Sport Tour 1.7 CDTI
2011 - 188891Kms-9.750€

Renault Megane 1.5cc-2010
110cv--174700Kms-7.850€

Mercedes GLK 220CDI-2014
170cv-245134Kms-22.800€

Volvo XC60 draivE 2.4dcc - 2010

184cv - 176391Kms - 16.900€

Aproveite as ofertas Stock-Car!
Viaturas semi-novas e usadas

com garantia e rigoso controlo de verifificação.

www.stock-car.pt
Ed. Stock Car - Cabanas - Dume

BRAGA
Tlf. 253 300 500

Rua 25 de Abril - Edifício Stock-Car
Carvalhais - Silvares

GUIMARÃES
Tlf. 253 423 340

Por 21.750,00 Euros

Ford Focus ST-Line S.W. - 1.0 
EcoBoost 125CV 
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FARMÁCIAS

TELEVISÃO
RTP 1 SIC TVIRTP 2

06:30 Bom Dia Portugal
10:00 Praça da Alegria
13:00 Jornal da Tarde
14:30 À Roda da Alimentação
14:45 Um Lugar para Viver
15:30 A Nossa Tarde
17:30 Portugal em Directo
19:00 O Preço Certo
19:59 Telejornal
21:00 Linha da Frente
21:30 Joker
22:30 5 Para a Meia-Noite
00:15 A Mãe é Que Sabe
02:00 De Mal a Pior
02:30 RTP Arena eSports
03:00 O Sábio

07:00 Espaço Zig Zag
07:02 Programação Infantil
12:40 A Mentira da Verdade
13:15 Drama Total 

À Volta do Mundo
13:55 Folha de Sala
14:00 Sociedade Civil
15:00 A Fé dos Homens
15:30 Biosfera
16:00 Rio Choshi: Ver o Invisível
20:00 Ioga para Crianças
21:00 The Athena
21:30 Jornal 2
22:06 Folha de Sala
22:12 Aber Bergen
23:15 Dentro da Casa 8
00:10 Cinemax
01:10 Sociedade Civil
02:00 Universidade Aberta

06:30 Diário da Manhã
10:12 Você na TV!
13:00 Jornal da Uma
14:45 Destinos Cruzados
16:15 A Tarde é Sua
18:00 Big Brother - Diário
20:00 Jornal das 8
21:55 Quer o Destino
22:45 Espírito Indomável
00:05 Big Brother - Extra
01:15 Autores
02:30 Mar de Paixão
04:30 TV Shop

06:00 Edição da Manhã
09:00 Alô Portugal
10:00 O Programa da Cristina
13:00 Primeiro Jornal
14:45 Amor Maior 
16:00 Júlia
18:00 Amor à Vida
19:00 Quem Quer Namorar 

com o Agricultor? - Diário
19:57 Jornal da Noite
21:30 Nazaré
22:30 Terra Brava
23:15 Quem Quer Namorar 

com a Agricultora?
23:30 Amor de Mãe
00:30 Passadeira Vermelha
01:45 Quem Quer Namorar 

com o Agricultor? - Diário
02:45 Capitão Roby

 Publicidade

 Publicidade

ANÁLISES CLÍNICAS - MEDICINA LABORATORIAL
AV. DA LIBERDADE, N.º 610, 1.º

4711-911 BRAGA
tlf. 253 218 780
fax 253 616 923

labhilariolima@mail.telepac.pt

Carneiro
Carta do Dia: Valete de Ouros, que
significa Reflexão, Novidades. 
Amor: É altura para refletir a sua
relação. O diálogo é meio caminho
andado para resolver os problemas.
Saúde: Para aliviar dores de garganta
faça gargarejos com água morna e sal.
Dinheiro: Possíveis imprevistos. Terá
sabedoria para ultrapassá-los.
Números da Sorte: 4, 12, 15, 38, 39,
47

Touro
Carta do Dia: Rei de Ouros, que
significa Inteligente, Prático. 
Amor: Ouça o conselho que um amigo
tem para lhe dar. Só quer o seu bem.
Saúde: Irá sentir-se com muita energia.
Continue a cuidar de si.
Dinheiro: Proteja o seu dinheiro.
Números da Sorte: 9, 14, 16, 24, 28,
37

Gémeos
Carta do Dia: 9 de Ouros, que significa
Prudência.
Amor: Dia dedicado aos afetos. Faça
um jantar especial para o seu
companheiro.
Saúde: Aconselha-se prudência antes
de assumir um novo compromisso.
Não acumule tarefas ou ficará
esgotado.
Dinheiro: O nativo de Gémeos é muito
aventureiro, mas hoje deve conter-se
nas despesas.
Números da Sorte: 1, 18, 21, 24, 32,
43

Caranguejo
Carta do Dia: Ás de Paus, que significa
Energia, Iniciativa.
Amor: O Cupido pode fazer das suas.
Saúde: Evite beber refrigerantes, têm
muito açúcar e fazem mal à saúde.
Dinheiro: Terá bons resultados graças à
sua capacidade de iniciativa.
Números da Sorte: 9, 11, 18, 25, 26,
41

Leão
Carta do Dia: 6 de Paus, que significa
Ganho. 
Amor: Organize um jantar especial para
reacender a chama da paixão.
Saúde: Possíveis problemas de azia. 
Dinheiro: Mantenha-se concentrado nas
suas tarefas. A sua carreira sairá a
ganhar. 
Números da Sorte: 1, 5, 9, 23, 27, 42 

Virgem 
Carta do Dia: Valete de Paus, que
significa Amigo, Notícias Inesperadas.
Amor: A nível sentimental, pode sentir
dúvidas acerca dos seus sentimentos.
Converse com um amigo.
Saúde: Comece o dia bebendo um
grande copo de água em jejum.
Purifique o organismo.
Dinheiro: Pode receber uma proposta
de trabalho inesperada. Avalie o que é
melhor para si. 
Números da Sorte: 1, 5, 13, 24, 28, 47

Balança  
Carta do Dia: 2 de Copas, que significa
Amor. 
Amor: Dê atenção aos desejos da
pessoa amada. Os afetos são o mais
importante.
Saúde: Se tem tendência para infeções
urinárias tome chá de barbas de milho.
Dinheiro: Pode sentir-se desmotivado
no trabalho. Pense em novos rumos. 
Números da Sorte: 2, 7, 21, 28, 36, 49

Escorpião
Carta do Dia: Rainha de Copas, que
significa Amiga Sincera.
Amor: Um amigo pode precisar dos
seus conselhos. Mostre-se disponível
para ouvi-lo.
Saúde: Poderá sentir-se com sono.
Procure descansar mais. Poupe-se!
Dinheiro: Amealhe tudo o que
conseguir, pode precisar no futuro.
Números da Sorte: 7, 8, 21, 29, 36, 45

Sagitário
Carta do Dia: 6 de Espadas, que
significa Viagem Inesperada.  
Amor: Um familiar que está longe
poderá dar-lhe uma boa notícia. Viverá
momentos felizes. 
Saúde: Habitue-se a comer uma salada
antes do prato principal. Ajuda a manter
o peso equilibrado.
Dinheiro: No trabalho tudo corre sobre
rodas. Pode ficar descansado!
Números da Sorte: 5, 6, 12, 18, 34, 34

Capricórnio
Carta do Dia: O Dependurado, que
significa Sacrifício. 
Amor: Procure falar menos da sua vida
íntima. Proteja-se!
Saúde: Para acalmar-se e recuperar a
paz acenda um incenso de lavanda.
Dinheiro: Poderá ter de fazer sacrifícios
no trabalho. Mais tarde será
recompensado.
Números da Sorte: 7, 16, 23, 25, 37,
42

Aquário
Carta do Dia: A Torre, que significa
Convicções Erradas, Colapso. 
Amor: A família pode andar a exigir
muito de si. Aprenda a dizer não. 
Saúde: Um chazinho com os amigos
pode ajudá-la a recuperar o ânimo.
Dinheiro: Evite o colapso financeiro
investindo em novos projetos.
Números da Sorte: 9, 11, 20, 24, 29,
37

Peixes
Carta do Dia: 4 de Paus, que significa
Ocasião Inesperada, Amizade.
Amor: Um amigo pode precisar de
desabafar. Saber ouvir é uma virtude.
Saúde: Dê mais importância ao que
sente. 
Dinheiro: Dia favorável a surpresas no
plano profissional.
Números da Sorte: 2, 3, 14, 19, 23, 47

AMARES
PINHEIRO MANSO T. 253 992 127
Rua José Alves Leite, 36

BARCELOS
CUNHA T. 253 884 180
Rua Doutor Sebastião Matos, 98

BRAGA
CENTRAL T. 253 262 755
Rua dos Capelistas, 34

ESPOSENDE 
MONTEIRO T. 253 961 258
R. 1.º de Dezembro, 62

PÓVOA DE LANHOSO 
MILÉNIO T. 253 635 800
Ponte de Pereiros, 60

VILA VERDE
MEDEIROS T. 253 311 123
Praça 5 de Outubro, 78

CABECEIRAS DE BASTO
BARROS T. 253 662 527
Praça da República, 398

CELORICO DE BASTO
NEVES FERREIRA T. 255 323 413
R. Serpa Pinto Edifício Santa Catarina

FAFE
FERREIRA LEITE T. 253 503 452
R. Luis de Camões,v 114

VILA NOVA DE FAMALICÃO
DE BAIRRO  T. 252 932 678
Av. Silva Pereira, 81

GUIMARÃES
DA PRAÇA T. 253 523 167
R. Paio Galvão, 28

TERRAS DE BOURO
ALVIM BARROSO T. 253 415 833
Av. Dr. Paulo Marcelino, 104

VIEIRA DO MINH0
FREITAS T. 253 647 123
Avenida Barjona de Freitas, 147

VIZELA
FERREIRA T. 253 482 477
Av. Abade Tagilde, 901

ARCOS DE  VALDEVEZ
FÁTIMA T. 258 514 104
Praça Dom Manuel I, 75

CAMINHA
BEIRÃO RENDEIRO T. 258 722 181
R. da Corredoura, 50

MELGAÇO
GONÇALVES T. 251 402 249
Rua de Galvão s/n

MONÇÃO
SÃO PEDRO T. 251 648 094
Bairro São Pedro Lote 18

PAREDES DE COURA
RIBEIRO T. 251 782 109
R. Conselheiro Miguel Dantas, 86-88

PONTE DA BARCA
SAÚDE T. 258 452 133
Rua Conselheiro Rocha Peixoto, 89

PONTE DE LIMA
BRITO T. 258 941 167
Rua do Souto, 70

VIANA CASTELO
ABELHEIRA T. 258 821 777
Avenida Abelheira, 71

VALENÇA
CENTRAL T. 251 822 142
R. Frei Santa Rosa de Viterbo, 14

VILA NOVA DE CERVEIRA
CERQUEIRA T. 251 795 291
Rua Queirós Ribeiro, 23-25

HORÓSCOPO
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7 DIFERENÇAS

Soluções:1-Número da porta 2-Posição do Sol 3-Faltam pedras no chao, na parte
de baixo, ao meio 4-Posição da porta e janela da casa de trás da direita 5-Falta uma
meia no lado esquerdo da corda 6-Cabelo da mulher atrás 7-Posição da cauda do
cão

SUDOKU

HUMOR
Dois GNR na berma de uma
estrada no distrito de Beja
vêm passar um carro a mais
de 160 km/h. Diz um para o
outro:
- Aquele não é o gajo a quem
apreendemos a carta a sem-
ana passada por excesso de
velocidade?
- Era pois - respondeu o
segundo - vamos caçá-lo!
Uns quilómetros mais adiante
já com o carro parado, um
dos GNR chega-se ao pé dele
e pergunta-lhe:
- A sua carta de condução?
- Mau! Perderam-na?!

Maria Madalena estava para
ser apedrejada quando Jesus
intercedeu em seu favor
diante da multidão que ali
estava.
E então, Jesus disse:
- Quem nunca errou, que atire
a primeira pedra.
O alentejano, presente em
todos os lugares e épocas,
empolgou-se, pegou num
enorme calhau e acertou em
cheio na testa de Maria
Madalena que, caiu redonda
no chão. Jesus, muito entris-
tecido, aproximou-se do alen-
tejano, olhou-o bem nos
olhos e perguntou:
- Meu filho, diz-me a verdade,
tu nunca erraste na tua vida?
E o Alentejano respondeu:
- A esta distância, Senhor?
Nunca!

O paciente chega ao médico a
chorar com dores e diz:
– Doutor, parti o meu braço
em dois lugares. Preciso de
ajuda. O que eu faço?
O médico olha nos olhos do
paciente e diz:
– Olha, rapaz, eu acho melhor
você não voltar a esses
lugares.

QUEBRA
CABEÇAS

PALAVRAS CRUZADAS

*** ****

Solução:
A primeira tartaruga andou 30m/dia, em
16 dias terá percorrido:16X30 = 480m
A segunda tartaruga, levará a percorrer 
os 480m, 24 dias. 480:20 = 24 dias
Assim, o tempo de espera da primeira 
tartaruga será: 24-16 = 8 dias

BRENDA

1ª Vez em Braga
20 aninhos

Olá meus amores!
Sou a Brenda,

cheguei, e espero
por vocês.

964 131 762

SUPER NOVIDADE
Trintona Gulosa. 

Belo corpo, peito XXL, 
boca gulosa, oral ao natural

profundo, 69, botão 
de rosa, massagens 

com acessórios 
24 horas

920 509 879

Portuguesa 
Massagista

Faço uma boa massagem 
de relaxamento e outras. Venha disfrutar
da minha companhia e passar um bom
momento num bom ambiente discreto.
Espero por si. Não atendo privados.

915 176 325

Massagista 
Profissional

Portuguesa. Mãos poderosas 
e macias. Massagem relaxante,

sensual. Dores e contraturas
musculares, cervicalgia, 

ciática, tendinite, etc. 

914 219 521

Sorteio 45/2020

Segunda 1/06/20

Sábado 30/05/20

Sexta 29/05/20

Quarta 23/06/20

Terça 02/06/20

4  8  11  19  46
*4 *8

Sorteio 43/2020

Sorteio 44/2020

10  12  22  26  49
*7  *11

Sorteio 44/2020

Sorteio 22/2020

1.º Prémio 38 727
2.º Prémio 63 516
3.º Prémio 10 573

1  9 14  35  48
+1

Sorteio 22/2020

1.º Prémio 52 822

2.º Prémio 55 414

3.º Prémio 32 036

4.º Prémio 27 310

Terminação 2
Série sorteada 2.ª

Quinta 28/05/20

TDC 19247

Sorteio 22/2020

2  7  20  24  33
+8

JOGOS

PALAVRAS CRUZADAS
Horizontais:1 - farol; cara, 2 - apor; teça. 3 - desacatador. 4 - asas; ramoso. 5 - sal; calar. 6 - bicar.
7 - motor; mor. 8 - edital; fura. 9 - camaradagem. 10 - odor; tino. 11 - osar; boros.
Verticais:1 – fadas; seco. 2 - apesar; dado. 3 - rosal; mimos. 4 - oras; botara. 5 - citar. 6 - cara-
colar. 7 - talar. 8 - atamar; fato. 9 - redor; mugir. 10 - aços; moreno. 11 - aros; ramos.

HORIZONTAIS: 1 – lanterna; frente. 2 - aparelhar; fabrique.
3 - desrespeitoso. 4 - braços; espesso. 5 - piada; demover.
6 - picar. 7 - agente; motivo. 8 - ordem; esburaca. 9 - con-
vivência. 10 - cheiro; prudência. 11 - ousar; dinheiro.

VERTICAIS: 1 – agouros; sequioso. 2 - ainda; base. 3 - ro-
seiral; delicadezas. 4 - pedes; coloca- ra. 5 - indicar.
6 - ziguezaguear. 7 - destruir.  8 - apaziguar; bagagem.
9 - contorno; gritar. 10 - sabres; trigueiro. 11 - arrabaldes;
partes.

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

Duas tartarugas caminharam em
linha reta em direção a um lago. 
A primeira tartaruga percorreu 30
metros por dia e demorou 16 dias
para chegar ao lago. A segunda
tartaruga só conseguiu percorrer
20 metros por dia. 
Quantos dias teve que esperar
pela segunda Tartaruga?

Adoro no Bumbum 
A partir de 20 beijinhos.

Loiraça, gostosona, linda, 

estilo mulherão, bumbum

grande durinho e arrebitado. 

Anal apertadinho!

Com massagens todos os dias

913 426 326

BRAGA
SEDUTORA 

AMANTE PERFEITA
Mulher casada com dificuldades

financeiras, tenho 29 anos, alta,

mamas 38. Dona de um corpaço.

Local discreto

912 400 946
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Justiça 
Tribunal dá luz verde ao PIP para
reabilitação da fábrica Confiança
O Tribunal Administrativo e Fiscal de Braga inde-
feriu a providência cautelar interposta por um
grupo de cidadãos que pedia a suspensão do Pe-
dido de Informação Prévia (PIP) favorável à rea-
bilitação da antiga Fábrica Confiança, naquela ci-
dade. 
Por decisão datada de 2 de Junho, a que a Lusa
teve acesso, o tribunal refere que os autores da
providência cautelar “não lograram demonstrar
que a não suspensão do acto constitui uma si-
tuação de facto consumado ou prejuízos de difícil
reparação para os interesses que visa acautelar,
que se não compadeçam com a demora normal
da acção principal”.
Aquele é um dos pressupostos obrigatórios para
o deferimento de uma providência cautelar.
Contactado pela Lusa, o presidente da câmara,
Ricardo Rio, congratulou-se com a decisão judi-
cial, sublinhando que agora o PIP aprovado pelo
município “está sem qualquer tipo de condicio-
nante”.

BRAGA Jovem bailarina, Ana Costeira, está no Top 10 da competição internacional online Just Dance da SóDança.

Debate quinzenal
Costa promete reforço da acção social
escolar, emprego jovem 
e acesso à habitação
O primeiro-ministro afirmou ontem que o Programa
de Estabilização Económico e Social do Governo terá
medidas para reforçar a acção social escolar, incluindo
o Ensino Superior, e para aumentar o acesso dos jo-
vens ao emprego e habitação.
António Costa falava no debate quinzenal, na Assem-
bleia da República, após uma intervenção da deputa-
da socialista Joana Sá Pereira sobre o tema da juventude.
O primeiro-ministro defendeu que a actual crise, provocada pela Covid-19, não pode afectar a formação
das jovens gerações, apesar de o encerramento das escolas ter evidenciado o fenómeno das desigualda-
des. “Vamos ter de assegurar o necessário reforço da acção social escolar, quer no secundário, quer no su-
perior, para que a perda de rendimentos das famílias não afete o percurso educativo dos jovens. Assim co-
mo nos programas de apoio ao emprego, haverá medidas específicas dirigidas ao combate ao desemprego
juvenil, em particular ao dos jovens qualificados”, declarou António Costa.
Ainda segundo o primeiro-ministro, a atual crise “criou um quadro favorável para a execução da prioridade
à generalização ao arrendamento acessível destinado aos jovens com contratos estáveis”.
“Vamos ter uma linha direccionada especificamente à reconversão de habitações afetas ao alojamento lo-
cal para arrendamento acessível de longa duração, tendo em vista aumentar o número de fogos disponí-
veis no mercado de arrendamento. Queremos tornar a habitação mais acessível e em melhores condições
para a autonomia jovem", disse.

DR

Saúde 
OMS retoma ensaios clínicos
com hidroxicloroquina
A Organização Mundial de Saúde anunciou
ontem que vão ser retomados os ensaios
clínicos com hidroxicloroquina para doen-
tes com Covid-19, suspensos há mais de
uma semana por preocupações com a se-
gurança daquele medicamento.
O director-geral da OMS, Tedros Ghebreye-
sus, anunciou ontem na conferencia de Im-
prensa de acompanhamento da pandemia
que o painel que analisa a segurança de
medicamentos concluiu que “não há razão
para alterar o protocolo dos ensaios clíni-
cos solidários e recomendou que conti-
nuem em todas as vertentes”.
Assim, os ensaios clínicos com a hidroxiclo-
roquina vão continuar no grupo de mais de
3.500 pacientes voluntários de 35 países.
Ghebreysus afirmou que a OMS vai conti-
nuar a “controlar a segurança” do uso do
medicamento em doentes com Covid-19,
bem com de outros usados nos ensaios.

Rua de Mazagão, 78 - 4705-074 Aveleda - BRAGA
Tlf. 253 670 663

www.coteq.pt • info@coteq.pt

Rua Adolfo Fernandes Pinto, n.º 9 - Vila de Prado
tlf. 253 619 054 • avac@brasolar.pt • www.brasolar.pt

CLIMATIZAÇÃO
VENTILAÇÃO MECÂNICA
PAINÉIS SOLARES TÉRMICOS
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